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Le président de la République reçoit la Médaille d’or du mérite 
olympique et sportif africain attribuée aux chefs d’Etat

L’Association des Comités 
nationaux olympiques 
africains (ACNOA) a 

décerné, dimanche, au président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la Médaille d’or du 
mérite olympique et sportif 
africain attribuée aux chefs d’Etat, 
ainsi qu’un cadeau symbolique, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
A cette occasion, le Secrétaire 
général de l’ACNOA, M. Ahmed 
Abou Elgasim, a déclaré que cette 
distinction avait été attribuée en 
reconnaissance de “l’attention 

particulière que porte le président 
de la République à la jeunesse et 
au sport et en considération de 
son attachement à la contribution 
de l’Algérie à l’essor de l’Afrique 
et à l’épanouissement de ses 
jeunes et sportifs, tant au niveau 
national que dans les fora et 
rassemblements internationaux et 
régionaux”.
Lors de cette rencontre, le 
président de la République a 
annoncé que l’Algérie accueillera 
les Jeux scolaires africains le 25 
juillet prochain, formant l’espoir 
que ces jeux soient organisés de 

manière régulière dans tous les 
pays africains, afin d’en faire une 
tradition à même de renforcer 
l’unité entre les enfants africains et 
de former une nouvelle génération 
de sportifs africains.
Le président de l’ACNOA, M. 
Mustapha Berraf a affirmé que 
l’attribution de cette médaille 

au président de la République 
“témoigne de ses efforts et de 
son intérêt croissant pour la 
jeunesse en Algérie et en Afrique”, 
souhaitant davantage de succès 
à l’Algérie et à l’Afrique dans le 
domaine sportif.
Pour sa part, le ministre nigérian 
des Sports et président de la 
Commission nationale des sports, 
M. ShehuDikko, a transmis les 
salutations du président de son pays 
au président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, exprimant 
sa satisfaction quant aux conseils 
judicieux que leur a donnés le 

président de la République lors de 
cette cérémonie.
Il a également salué l’initiative 
louable du président de la 
République d’organiser ces jeux, 
dans le but de promouvoir le sport 
africain et d’élever son niveau 
dans le continent.
Ont assisté à la cérémonie de 
distinction, le directeur de Cabinet 
à la Présidence de la République, 
M. BoualemBoualem, le ministre 
des Sports, M. Walid Sadi, et le 
président du Comité olympique 
et sportif algérien (COA), M. 
Abderrahmane Hammad.

Accords frAnco-Algériens :

Qui profite réellement de qui ?

frAnce:

Une députée du parti LFI accuse Retailleau 
d’être “un fauteur de troubles”

L’extrême droite française, 
en mal de polémiques, a 
une nouvelle fois pointé 

du doigt l’Algérie. Accusée de 
profiter d’aides françaises et de 
ne pas respecter certains accords 
bilatéraux, l’Algérie est devenue la 
cible d’un discours fallacieux relayé 
par Bruno Retailleau et d’autres 
figures politiques françaises. 
Pourtant, cette rhétorique oublie 
un fait essentiel : si un pays tire 
largement profit des relations 
bilatérales, c’est bien la France.
La semaine dernière, le ministère 
algérien des Affaires étrangères 
a convoqué l’ambassadeur de 
France en Algérie, M. Stéphane 
Romatet, afin d’aborder une 
question longtemps évacuée par 
Paris : l’occupation par la France de 
biens immobiliers en Algérie à des 
conditions avantageuses.
Selon l’Agence de presse algérienne 
(APS), ce sont 61 biens immobiliers 
qui sont utilisés par la France sur le 
territoire algérien, moyennant des 

loyers symboliques. Parmi eux, le 
siège de l’ambassade de France à 
Alger, qui s’étend sur 14 hectares, 
est loué à un prix si faible qu’il ne 
couvrirait même pas le loyer d’une 
petite chambre à Paris.
Encore plus frappant, la résidence 
de l’ambassadeur français, connue 
sous le nom de « Les Oliviers 
», bénéficie d’un loyer au franc 
symbolique depuis 1962. Une 
générosité que Paris ne semble 
pas prêt à réciproquer en faveur de 
l’Algérie sur son propre territoire.
Des accords bilatéraux favorables à 
la France
Outre les facilités immobilières, 
plusieurs accords entre les deux 
pays donnent un avantage certain 
à la France. L’exemple le plus 
éloquent est celui de l’accord 
de 1968, qui régit le statut des 
Algériens en France et leur confère 
un régime migratoire particulier. 
Si Paris dénonce régulièrement cet 
accord, elle oublie de mentionner 
les bénéfices tirés de la main-

d’œuvre algérienne, qui a largement 
contribué à la reconstruction et à la 
prospérité économique française.
L’accord de 1994, quant à lui, régit 
plusieurs aspects de la coopération 
commerciale et des investissements. 
Dans la pratique, il a surtout permis 
aux entreprises françaises d’obtenir 
des conditions très avantageuses 
pour opérer en Algérie, alors que 
les opportunités pour les entreprises 
algériennes en France restent 
limitées.
Vers une remise à plat des relations 
algéro-françaises ?
Si la France veut ouvrir le débat 
sur la réciprocité et le respect des 
engagements signés, l’Algérie 
semble prête à y répondre. Qui, 
de l’Algérie ou de la France, 
a réellement profité des traités 
passés ? Qui ne respecte pas les 
engagements pris ?
Les faits, chiffrés et vérifiables, 
montrent que l’Algérie n’a jamais 
été le principal bénéficiaire de cette 
relation. La France, depuis des 

décennies, a su tirer avantage de 
chaque accord. Il est temps de mettre 
un terme aux discours fallacieux et 
de remettre les faits en lumière : si 
des comptes doivent être rendus, 
c’est à la France de commencer.
En résumé
• Contrairement aux 
accusations de l’extrême droite 
française envers l’Algérie, une 
analyse approfondie révèle que la 
France est la principale bénéficiaire 
des relations bilatérales entre les 
deux pays.
• Un point de tension 
majeur concerne l’occupation 
immobilière française en Algérie. 
Le ministère algérien des Affaires 
étrangères a récemment convoqué 

l’ambassadeur français pour 
discuter des 61 biens immobiliers 
utilisés par la France à des loyers 
symboliques. L’exemple le plus 
frappant est l’ambassade de France 
à Alger, s’étendant sur 14 hectares, 
louée pour une somme dérisoire.
• Les accords bilatéraux 
signés depuis l’indépendance 
favorisent largement la France. 
L’accord de 1968 sur l’immigration 
algérienne, souvent critiqué par 
Paris, a pourtant permis à la France 
de bénéficier d’une main-d’œuvre 
précieuse pour sa reconstruction. De 
même, l’accord commercial de 1994 
offre des avantages considérables 
aux entreprises françaises opérant 
en Algérie.
• Face à ces réalités, 
l’Algérie appelle à une remise à 
plat des relations bilatérales et à une 
plus grande équité dans les accords. 
Les faits démontrent que la France a 
systématiquement tiré profit de ces 
arrangements, contrairement aux 
discours politiques actuels.

La présidente du groupe 
parlementaire “La France 
insoumise”, Mathilde 

Panot a, de nouveau, critiqué avec 
virulence le ministre français de 
l’Intérieur, Bruno Retailleau, qui 
multiplie les déclarations haineuses 
contre l’Algérie, l’accusant d’être 
“un fauteur de troubles” et lui 
reprochant aussi de s’”attribuer des 
prérogatives qui ne lui reviennent 
pas”.
“Notre relation avec le peuple frère 
algérien n’a pas à servir les intérêts 
personnels d’un petit fauteur 

de troubles comme monsieur 
Retailleau”, a dit Mme Panot 
dimanche sur un plateau d’une 
chaîne TV française.
“Ne pas censurer le gouvernement 
Bayrou, c’est laisser l’offensive 
raciste de Retailleau continuer”, 
assure Mathilde Panot avant 
de l’accuser de s’octroyer “des 
prérogatives que la Constitution 
ne lui donne absolument pas”, 
notamment en matière de politique 
étrangère.
La députée du Val-de-Marne 
souligne que Retailleau “n’est ni 

ministre des Affaires étrangères ni 
président de la République”, et qu’il 
outrepasse ainsi ses fonctions.
“Monsieur Retailleau est un fauteur 
de troubles qui ne cesse d’utiliser 
des expressions comme +Français 
de papier+, comme +Belles heures 
de la colonisation+, comme 
+Régression vers les origines 
ethniques+...”, a-t-elle insisté.
Mathilde Panot affirme que les 
agissements de Retailleau “risquent 
d’aggraver les relations franco-
algériennes” et appelle à une gestion 
“par la diplomatie”, considérant 

que “ça ne sert à rien de jouer le 
rapport de force”.
Pour la députée insoumise, “jouer 
l’escalade à tout-va, bomber le 
torse, provoquer des blessures chez 
des millions de nos concitoyens 
qui sont liés au peuple algérien, au 
peuple de la Méditerranée, n’aidera 
en rien”.
La présidente du groupe 
parlementaire LFI avait déjà 
vigoureusement dénoncé les 
provocations et les déclarations 
racistes du ministre de l’Intérieur 
français contre l’Algérie, le 

qualifiant de “piètre agitateur”.
“Pour qui se prend Bruno Retailleau 
à vouloir provoquer une tension 
insupportable pour des millions de 
Français, qui vivent une relation 
directe d’affection et de fraternité 
respectueuse avec le peuple 
algérien?”, avait-elle dénoncé.
Pour rappel, plusieurs voix se sont 
élevées en France pour critiquer 
la campagne de désinformation 
menée par des ministres et 
responsables français ainsi que par 
l’extrême droite qui se sont attaqués 
récemment à l’Algérie.
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Le groupe est devenu une marque de consommation publique :
L’Etat nationalise la société « Amor Benamor » 

et change le nom de la marque

Téléchargement du RIP en ligne :
Algérie Poste allège les démarches AADL 3

AADL 3 :
Quelle est la date limite pour activer son compte ? 

Belaribi répond

Les célèbres pâtes et 
couscous Amor Benamor, 
qui ont marqué des 

générations de consommateurs, 
ne porteront plus ce nom. 
Désormais, ces produits 
seront commercialisés sous 
l’appellation Pâtes de l’Est.
L’information, relayée par 
l’Association de protection et 
d’orientation du consommateur 
et de son environnement 
(APOCE), a rapidement fait 
le tour des réseaux sociaux, 
suscitant de vives réactions. « 
Les produits du groupe Amor 
Benamor ont été officiellement 
renommés ‘Pâtes de l’Est’ 

après que le groupe soit devenu 
une marque de consommation 
publique », a révélé l’Apoce 
dans une publication Facebook.
Ce changement de nom 
marque une nouvelle ère pour 
l’entreprise, désormais sous 
la houlette du groupe public 
Agrodiv. Spécialiste de l’agro-
industrie en Algérie, Agrodiv 
prend ainsi les rênes de la 
production, de la transformation 
céréalière à la distribution, en 

passant par la valorisation de la 
production agricole via sa filiale 
Agro-Sud.
Amor Benamor cède sa place 

aux « Pâtes de l’Est », 
la qualité reste l’enjeu 

principal
Si le packaging des produits 
reste inchangé, arborant toujours 
les mêmes couleurs et formes 
familières (selon l’image de 
l’APOCE), c’est la qualité qui 
est au cœur des préoccupations 
des consommateurs. Les 
interrogations fusent sur les 
réseaux sociaux : les Pâtes de 
l’Est conserveront-elles la même 
qualité qui a fait la renommée de 

Amor Benamor ?
L’APOCE se fait l’écho de ces 
interrogations et exprime un 
souhait clair : « Nous espérons 
et souhaitons que les produits 
de ce groupe soient de la même 
qualité qu’auparavant ». Un 
appel à la vigilance pour que ce 
changement de nom ne rime pas 
avec une baisse de qualité.
Ce changement de propriétaire et 
de nom marque un tournant dans 
l’histoire de l’agroalimentaire 
algérien. Amor Benamor, 
entreprise familiale devenue un 
fleuron national, cède sa place à 
une entité publique. Un passage 
de relais qui soulève des questions 

sur l’avenir de la marque et sur la 
capacité d’Agrodiv à maintenir 
le niveau d’excellence établi par 
son prédécesseur.
Les prochains mois seront 
déterminants pour observer 
l’accueil réservé par les 
consommateurs à cette nouvelle 
identité et pour évaluer si la 
qualité sera au rendez-vous.
En attendant, les rayons des 
épiceries et supermarchés 
algériens afficheront bientôt 
ce nouveau nom, invitant les 
consommateurs à découvrir – 
ou redécouvrir – ces produits 
emblématiques sous un nouveau 
jour.

Algérie Poste poursuit sa 
modernisation en lançant 
un nouveau service 

numérique dédié à l’obtention 
du relevé d’identité postale (RIP) 
directement via la plateforme 
ECCP, sans nécessiter de 
déplacement en bureau de poste.
Désormais, les citoyens titulaires 
d’un compte ECCP et possédant 
la carte « Edahabia » pourront 
télécharger leur RIP directement 
depuis la plateforme en ligne 
d’Algérie Poste, ECCP. Ce 
service tombe à point nommé, 
coïncidant avec la seconde phase 
des inscriptions au programme 
de logement AADL 3, où ce 
document figure parmi les pièces 
indispensables.
En éliminant la nécessité de se 
déplacer en bureau de poste, 
cette nouveauté représente un 

gain de temps considérable pour 
les inscrits, tout en allégeant 
la charge des agences postales 
souvent saturées.

Algérie Poste lance 
un nouveau service : 

Téléchargez votre RIP en ligne
Les bénéficiaires de cette 
nouveauté sont les titulaires d’un 
compte ECCP et les détenteurs de 
la carte “Edahabia”. En quelques 
clics, ils peuvent accéder à leur 
RIP de manière sécurisée, évitant 
ainsi les déplacements vers les 
bureaux de poste. Ce relevé 
comprend :
•Le nom et le prénom du titulaire 
;
•Le numéro de compte postal 
courant (CCP) ;
•Le numéro national 
d’identification (NIN) ;
•Un code QR pour une 

authentification immédiate ;
Cette initiative vise à simplifier 
les démarches, notamment 
pour les citoyens engagés dans 
les inscriptions à AADL 3, un 
programme de logement très 
attendu.

Algérie Poste facilite 
l’inscription à AADL 3 avec 
une nouvelle fonctionnalité 

digitale
Dans le cadre de cette deuxième 
phase d’inscription au programme 
AADL 3, les candidats doivent 
fournir plusieurs documents pour 
finaliser leur dossier, notamment 
:
1.Une attestation de résidence 
datant de moins de six mois.
2.Une déclaration sur l’honneur.
3.Un bulletin de paie datant de 
juin 2024.
4.Un relevé d’identité bancaire 

ou postale (RIB ou RIP).
Avec l’intégration du RIP en 
téléchargement direct via ECCP, 
une étape importante de cette 
procédure devient plus accessible 
grâce à Algérie Poste. Facilitant 
la complétion des dossiers sans 
contrainte physique.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Habitat, Mohamed Tarek 
Belaribi, a mis fin aux rumeurs 
et a rassuré les citoyens en 
confirmant que l’inscription à 
AADL 3 reste ouverte sans date 
butoir. « Les comptes des inscrits, 
le téléchargement des dossiers et 
leur envoi resteront disponibles 
jusqu’à ce que chaque candidat 
ait finalisé ses démarches« , 
a-t-il expliqué. Le ministère 
encourage donc les citoyens 
à éviter la précipitation et la 
saturation des services en ligne, 

une problématique récurrente 
lors des grandes campagnes 
d’inscription.
En résumé, dans le cadre de 
sa transformation numérique, 
Algérie Poste introduit un service 
inédit permettant de télécharger 
le relevé d’identité postale (RIP) 
en ligne. Ce document, essentiel 
pour diverses démarches 
administratives, notamment 
l’inscription au programme 
AADL 3, est désormais accessible 
en ligne via l’application ECCP, 
sans nécessiter de déplacement 
aux agences postales.

Le ministre du Logement, 
de l’Urbanisme et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi, a annoncé que la 
deuxième phase du programme 
AADL 3, concernant l’ouverture 
des comptes des inscrits, le 
téléchargement et l’envoi des 
dossiers, n’a pas de date limite et 
reste ouverte indéfiniment.
Le ministre a souligné que cette 
opération est ouverte à tous les 
inscrits et se poursuivra jusqu’à 
ce que chacun ait eu l’opportunité 
d’ouvrir son compte et de déposer 
son dossier.
Il a également révélé que, jusqu’à 
ce samedi matin, près d’un 1 
200 000 inscrits ont ouvert leurs 
comptes, tandis que 237 000 ont 
déjà envoyé leurs dossiers, sur un 

total d’un 1 400 000 participants 
au programme AADL 3.
Belaribi a appelé les concernés 
à effectuer ces démarches sans 
précipitation, en évitant les 
foules observées au niveau des 
municipalités, car le temps est 
largement disponible. Il a précisé 
que l’ouverture des comptes et 
le dépôt des dossiers ne sont pas 
liés à un ordre de priorité.

AADL 3 : 
Une mobilisation citoyenne 

et administrative pour faciliter 
l’accès au logement

Cette annonce intervient dans 
un contexte où les services de 
l’état civil se sont mobilisés 
pour faciliter l’extraction 
des documents requis par les 
souscripteurs du programme 

AADL 3.
En effet, les services de l’état civil 
de la capitale étaient au rendez-
vous pour assurer le succès de 
cette opération, marquée par un 
afflux massif de citoyens lors 
de la soirée ramadanesque du 
samedi.
Les municipalités ont été le 
théâtre de longues files d’attente 
organisées, où des Algériens, 
nourrissant l’espoir d’accéder 
à un logement décent, se 
sont pressés pour obtenir les 
documents nécessaires.
Les projets AADL, ayant déjà 
permis à une large frange 
de la population d’acquérir 
un appartement à des prix 
abordables, continuent de susciter 
un engouement exceptionnel, 

comme en témoigne le nombre 
record d’inscriptions à AADL 3.
À 20h55, vendredi soir, les 
services de l’état civil de la 
commune de Bir Khadem, à 
Alger, étaient prêts à accueillir 
des dizaines de citoyens, alignés 
à l’entrée de la mairie, attendant 
l’ouverture des portes à 21h 
pour entamer les démarches 
d’extraction des documents 
nécessaires au programme 
AADL 3.

Ce programme a ravivé l’espoir 
pour de nombreux Algériens, 
toutes catégories sociales et 
âges confondus, d’accéder à 
un logement décent avec des 
modalités de paiement facilitées.
Quelques minutes avant 
l’ouverture des portes des services 
de l’état civil, l’organisation 
était impeccable à la mairie de 
Bir Khadem, un exemple parmi 
les 57 communes de la capitale 
mobilisées pour le succès de 
l’opération, conformément aux 
instructions de la wilaya d’Alger.
Malgré l’affluence, l’opération 
s’est déroulée sans accroc. Les 
citoyens, bien que nombreux, ont 
pu accomplir leurs démarches 
dans un climat de discipline et de 
respect des consignes.
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1e centre de calcul haute performance dédié à l’ia en algérie:
Une avancée stratégique vers la souveraineté numérique

formation professionnelle:
Offres de formation adaptées 

aux besoins du marché 
du travail

CirConCision des enfants:

Le ministère de la Santé rappelle 
les conditions requises

CaCoBatPH:

Un service électronique pour
déclarer l’arrêt de chantier

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine El 

Mahdi Oualid, a affirmé, dimanche 
à Alger, que son secteur œuvrait à 
assurer des offres de formation 
adaptées aux besoins du marché du 
travail, faisant savoir que le projet 
de création d’un “Baccalauréat 
professionnel” est en cours de 
préparation, en coordination avec 
d’autres secteurs.
Invité au Forum du quotidien “El 
Moudjahid”, le ministre a mis en 
avant les efforts consentis en vue 
de garantir des offres de formation 
adaptées au marché de l’emploi, 
tout en veillant à la modernisation 
du secteur, à travers l’accélération 
de la transformation numérique”.
Il, dans ce sens, précisé que des 
efforts étaient en cours en vue de 
“réduire les offres de formation 
dans les spécialités connaissant 
une saturation sur le marché du 
travail, tout en intégrant d’autres 
formations à forte demande, 
dont l’industrie, le bâtiment et 
les travaux publics (BTP), et ce, 
afin d’assurer une formation 
professionnelle de qualité”.
Quant au développement des offres 
de formation, le ministre a indiqué 
que son département s’employait 
“à la révision de la nomenclature 
des spécialités et des filières 
professionnelles de la formation 
professionnelle, en coordination 
avec le secteur du Travail et de 
l’Emploi, notamment à travers 
l’intégration de spécialités 

sollicitées, en se focalisant sur 
l’Approche par compétences 
(APC)”.
Il a, également, mis en avant 
l’existence d’une commission 
mixte entre les ministères de 
la Formation professionnelle 
et de l’Agriculture, chargée de 
renforcer les programmes de 
formation dans des spécialités et 
filières professionnelles relatives 
au secteur agricole.
Le ministre a, en outre, rappelé la 
création de centres d’excellence 
de formation professionnelle 
dans plusieurs wilayas, tels 
qu’un centre d’excellence pour 
la formation dans les métiers 
du textile à Bouira et un autre 
de mécatronique à Oran, une 
initiative qui vise, précise-t-il, à 
“répondre aux besoins du marché 
du travail en offrant une formation 
spécialisée de qualité, tout en 
tenant compte de la nature des 
activités économiques de chaque 
région”.
Ces centres sont à même de 
contribuer à l’élaboration des 
programmes de formation en 
associant le secteur économique, 
selon le ministre qui a, par la 
même, évoqué les mesures prises 
pour renforcer le réseau de 
l’ingénierie pédagogique de la 
formation professionnelle et la 
formation des formateurs, outre 
l’adoption des normes de qualité 
dans la formation professionnelle.

Le ministère de la Santé a 
rappelé, dimanche dans 
un communiqué, les 

conditions requises pour garantir 
la sécurité des enfants devant être 
circoncis durant le Ramadhan.
“De nombreuses familles 
algériennes préfèrent faire la 
circoncision de leurs enfants 
durant le mois sacré de 
Ramadhan où de nombreuses 
opérations de ce type sont 
fréquentes au niveau des 
hôpitaux et des cliniques privées. 
A cet effet, le ministère de la 
Santé rappelle la réglementation 

applicable en la matière, à savoir 
que la circoncision doit être 
effectuée en milieu hospitalier 
par un médecin spécialiste en 
chirurgie”, précise la même 
source.
Afin d’assurer au chirurgien 
l’absence de toutes contre-

indications médicales préalables, 
un bilan de santé “doit être 
effectué avant la circoncision”, 
souligne le ministère de la Santé, 
rappelant également qu’il est 
“strictement interdit d’effectuer 
ce type d’opérations en dehors 
des services chirurgicaux des 
établissements hospitaliers 
publics et des cliniques privées”.
En outre, le ministère 
recommande d’”étaler le 
programme des circoncisions 
durant le mois de Ramadan et ne 
pas le limiter à la nuit du 27 du 
même mois”.

La Caisse nationale des 
congés payés et du chômage-
intempéries des secteurs du 

bâtiment, des travaux publics et de 
l’hydraulique (CACOBATPH) a 
annoncé, lundi dans un communiqué, 
le lancement d’un service permettant 
à ses usagers de transmettre en ligne 
l’engagement d’arrêt de chantier.
Dans une démarche visant à 
moderniser ses services et à faciliter 
les procédures pour ses clients, 
la CACOBATPH annonce “le 
lancement d’un nouveau service 
électronique, au niveau de son 
portail Tasrihatcom, au profit de 
ses usagers, leur permettant de 
déclarer l’arrêt de chantier pour 
cause d’intempéries, de manière 
totalement dématérialisée, sans 
avoir à se déplacer aux structures 
déconcentrées de la Caisse”, précise 
la même source.
Selon le communiqué, ce service 
permet à l’usager de “transmettre 
en ligne l’engagement d’arrêt de 
chantier, ce qui le dispense de se 
présenter à l’Agence, pour déposer 
ce document”.
“Cette démarche s’inscrit dans 
la stratégie de la CACOBATPH, 

visant sa transformation numérique 
et tendant à l’amélioration de ses 
services offerts à des milliers de 
travailleurs exposés aux aléas 
climatiques et ce, à l’occasion de 
l’exécution de leurs tâches”, note 
le communiqué, expliquant les 
principales étapes à suivre.
Ainsi, la première étape de 
déclaration d’arrêt de chantier 
consiste en l’insertion par l’usager 
des informations relatives 
au chantier, les informations 
personnelles du représentant 
syndical (nom et prénom(s), et en 
cas d’absence de représentation 
syndical, l’usager est tenu de 
fournir les informations de (02) 
représentants des travailleurs (nom, 
prénom(s), et le numéro de sécurité 
sociale).
La seconde étape concerne, ajoute 
le communiqué, la déclaration 

de l’engagement qui s’effectue, à 
l’issue de la déclaration de reprise 
des travaux de chantier, où l’usager 
doit “cliquer sur engagement 
de déclaration d’intempéries, 
télécharger l’engagement d’arrêt de 
chantier Pré-renseigné, télécharger 
de nouveau l’engagement, 
comportant la signature et le 
cachet, par l’usager, le représentant 
syndical ou les représentations des 
travailleurs et les informations sur 
le représentant syndical ou d’un 
représentant du comité participatif”.
Les deux représentants des 
travailleurs déclarés dans 
l’engagement, indique 
CACOBATPH, “doivent 
obligatoirement figurer dans la liste 
nominative, dans le cas contraire, 
celle-ci sera retournée”.
Le lancement de ce nouveau service, 
s’inscrit “dans le cadre des efforts 
consentis par la Caisse, en vue de 
renforcer la protection sociale des 
travailleurs relevant des secteurs 
du BTPH, particulièrement ceux se 
trouvant face aux aléas climatiques, 
ce qui pourrait constituer un danger 
pour leur santé et sécurité”, relève le 
communiqué.

Le lancement du premier 
centre de calcul haute 
performance dédié à 

l’intelligence artificielle (IA) 
en Algérie, dont la première 
pierre a été posée dimanche à 
Oran par le ministre de la Poste 
et des Télécommunications, Sid 
Ali Zerrouki, est “une avancée 
stratégique vers la souveraineté 
numérique”.
Cet ambitieux projet, porté 
par le ministère de la Poste 
et des Télécommunications, 
représente un investissement 
stratégique à l’ère de l’IA.
Ce centre qui est doté d’une 
puissance de calcul avancée, 

sera équipé de GPU de 
dernière génération, permettant 
aux chercheurs, startups 
et entreprises algériennes 
d’accéder à des capacités 
de calcul intensif pour le 
développement d’applications 
IA, notamment dans les 
domaines de la santé, de 
l’industrie, de la cyber sécurité 
et des smart cities.
Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, a souligné 
que cette infrastructure s’inscrit 
dans la vision du président de la 
République visant à positionner 
l’Algérie comme un hub 
régional de l’innovation et de la 

transformation numérique.
Il a également rappelé que ce 
centre facilitera l’émergence 
d’un écosystème IA dynamique 
en mettant à disposition des 
ressources de calcul accessibles 
aux startups et aux institutions 
académiques.
Un investissement structurant
Ce projet qui s’intègre dans 
une stratégie nationale 
d’intelligence artificielle, 
récemment annoncée, repose 
sur trois piliers majeurs à 
savoir : des infrastructures et 
capacités de calcul avec la mise 
en place de centres de données 
performants et d’architectures 

cloud optimisées pour l’IA.
La formation et la recherche 
en nouant un partenariat avec 
les universités et centres de 
recherche spécialisés en IA et 
en mathématiques, ainsi que 
la valorisation industrielle 
pour un accompagnement des 
startups et des entreprises dans 
le développement de solutions 
IA appliquées à divers secteurs.

Avec ce centre de calcul, en 
plus du cloud lancé par le Haut-
Commissariat à la numérisation 
(HCN), l’Algérie franchit 
une nouvelle étape vers la 
souveraineté numérique, en 
réduisant sa dépendance aux 
infrastructures étrangères et 
en créant un environnement 
favorable à l’innovation 
technologique.
Ce projet ambitieux témoigne 
de la volonté du gouvernement 
de faire de l’IA un levier de 
croissance et de compétitivité, 
et marque le début d’une 
nouvelle ère pour l’écosystème 
technologique algérien.
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Algérie / Tunisie / libye :
Signature prochaine d’un mémorandum 

pour l’interconnexion électrique

TransporT:

Sayoud préside une réunion de coordination sur les opérations 
de maintenance des navires, des trains et des téléphériques

Introduction officielle de la BDL à la bourse d’Alger

Un mémorandum d’entente 
sera signé prochainement 
entre l’Algérie, la Tunisie 

et la Libye afin de lancer les études 
préalables à la réalisation du projet 
d’interconnexion électrique entre 
ces trois pays, a annoncé dimanche 
à Alger un responsable du groupe 
Sonelgaz.
“Nous travaillons sur le projet 
du corridor électrique qui reliera 
l’Algérie, la Tunisie et la Libye. 
Les discussions sont en cours et un 
mémorandum d’entente sera signé 
prochainement entre les trois pays 
pour lancer les études nécessaires 
à la concrétisation de ce projet”, a 

déclaré Habib Mohamed Lakhdar, 
directeur des études à Sonelgaz, sur 
les ondes de la Radio algérienne.
Ce projet permettra à Sonelgaz 
d’ouvrir de nouvelles perspectives 
pour l’exportation d’électricité vers 
ces deux pays voisins, a-t-il ajouté.
Concernant la coopération avec les 
pays de l’Afrique, le responsable 
a souligné que Sonelgaz dispose 
d’opportunités pour accompagner les 
pays de la Communauté économique 
des Etats de l’Afrique de l’Ouest 
(CEDEAO) dans le domaine de 
l’électricité.
Il a rappelé que le plan de 
développement stratégique de 

Sonelgaz consacre un axe majeur 
à l’expansion internationale, 
notamment en Afrique, en 
commençant par les pays voisins.
Dans ce cadre, il a indiqué que 
d’autres domaines de coopération 
sont également envisagés, 
notamment l’exportation par 
Sonelgaz de son savoir-faire en 
matière d’études d’ingénierie, 
l’accompagnement dans la 
réalisation de réseaux de transport 
de l’électricité et l’exportation 
d’équipements industriels fabriqués 
localement. 
S’agissant de la centrale électrique 
en cours de réalisation au Niger, 

don de l’Algérie, il a précisé que, 
conformément aux décisions des 
hautes instances de l’Etat, sa mise 
en service est prévue avant l’été 
prochain afin de répondre aux besoins 
urgents du Niger en électricité, tout 
en soulignant que cette infrastructure 
sera installée et mise en service par 
les équipes de Sonelgaz.
Concernant le projet d’interconnexion 
électrique entre l’Algérie et l’Italie, 
il a indiqué qu’il s’agit d’un projet 
“stratégique” pour le pays, rappelant 
qu’un mémorandum d’entente a été 
signé en juillet 2024 entre Sonelgaz, 
Sonatrach et le groupe italien ENI 
portant réalisation d’études de 

faisabilité pour ce projet.
Ce projet consiste en l’installation 
d’un câble sous-marin reliant le nord-
est de l’Algérie au sud de l’Italie. Il 
permettra à l’Algérie d’accéder au 
marché européen de l’électricité via 
l’Italie, a-t-il expliqué.
“Nous sommes actuellement à 
l’étape de préparation des cahiers 
des charges en vue du lancement des 
études nécessaires”, a-t-il indiqué.
Le responsable a fait observer 
toutefois que ce type de projet requiert 
plusieurs évaluations, notamment 
sur les plans économique, technique, 
commercial et environnemental.

Le ministre des Transports, 
M. Saïd Sayoud, a présidé 
dimanche une réunion 

de coordination regroupant 
les directeurs du Groupe 
algérien de transport maritime 
(GATMA), du Groupe des 
services portuaires (SERPORT), 
du Groupe de transport terrestre 
des voyageurs (TRANSTEV) 
et de la Société nationale des 

transports ferroviaires (SNTF), 
au cours de laquelle il a écouté 
des explications sur l’état 
d’avancement des opérations de 
maintenance et de réparation des 
navires et des wagons, ainsi que 
sur l’avancement des travaux de 
réhabilitation des téléphériques 
à travers le pays, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de cette réunion, qui s’est 

déroulée en présence de cadres 
du ministère, le ministre a donné 
des orientations pour accélérer 
les travaux de maintenance et 
de réhabilitation et respecter les 
normes de qualité, exhortant à 
déployer davantage d’efforts et à 
mobiliser tous les moyens afin de 
“remettre en service les navires, les 
wagons et les téléphériques dans 
les délais impartis, en prévision de 

la saison estivale 2025”.
M.Sayoud a également appelé 

à accélérer l’acquisition de tous 
les équipements nécessaires 
permettant de poursuivre le 
travail au niveau des ports 24h/7, 
exprimant à cette occasion “sa 
pleine disposition à intervenir 
pour résoudre les problèmes 
qui entravent les établissements 
sectoriels et les empêchent 
d’atteindre les objectifs fixés”, 
conclut le communiqué.

La Banque de 
développement local 
(BDL) a été officiellement 

introduite, jeudi, à la Bourse 
d’Alger, d’où le début de cotation 
de ses actions, devenant ainsi la 
deuxième banque à rejoindre le 
marché financier.
L’opération de cotation des actions 
de la BDL a été lancée au siège de 
la Bourse d’Alger par le directeur 
général du Trésor public, Hadj 
Mohamed Sebaa, représentant 
le ministre des Finances, M. 
Abdelkrim Bouzred, en présence 
du directeur général par intérim 
de la BDL, Mohamed Mebarek, 
et du directeur général de la 
Société de gestion de la Bourse 
des valeurs mobilières (SGBV), 
Yazid Benmouhoub, ainsi que 
du président de la Commission 
d’organisation et de surveillance 
des opérations de Bourse 
(COSOB), Youcef Bouzenada, du 
délégué général de l’Association 
professionnelle des banques et des 
établissements financiers (ABEF), 
Rachid Belaid, et de cadres du 
secteur financier.
A cette occasion, M. Sebaa a 
estimé que l’introduction de la 
BDL à la Bourse d’Alger “se veut 
un évènement important” pour le 
secteur financier, voire “une étape 
supplémentaire” dans le processus 
de relance du marché financier 
du pays, ajoutant qu’il s’agit 
également d’une concrétisation 

du processus tracé par les Pouvoir 
publics pour le développement 
du système financier, traduisant 
la vision du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Le représentant du ministre 
des Finances a ajouté que cette 
étape “consacre les efforts du 
gouvernement visant à réformer et 
à moderniser le secteur financier, 
à réaliser l’inclusion financière, 
et à assurer tous les moyens pour 
mobiliser l’épargne nationale 
au service de l’économie, tout 
en diversifiant les sources de 
financement”.
Pour sa part, M. Bouzenada a 
indiqué que cette introduction 
témoignait de la dynamique de 
la Bourse d’Alger, dont la valeur 
marchande a augmenté, l’année 
dernière, de 1000 %, estimant 
que cet “exploit historique” a été 

réalisé à la faveur d’une vision 
ambitieuse et des engagements 
pris par le président de la 
République, outre la volonté et la 
détermination de tous les acteurs 
du marché”.
Dans ce contexte, il a mis en avant 
les efforts de la COSOB visant à 
améliorer le cadre réglementaire 
à travers la promulgation du 
nouveau règlement de la Bourse, 
en attendant la promulgation de 
la nouvelle réglementation des 
Fonds communs de placement à 
risques (FCPR), ainsi que d’un 
nouveau règlement concernant 
les informations à publier par les 
entreprises cotées en bourse pour 
renforcer la transparence.
Benmouhoub a, de son côté, estimé 
que cette introduction en bourse 
avait “de nombreux indicateurs 
positifs”, et confirmait une fois 
de plus que “le marché financier 

est une source importante de 
financement et un levier essentiel 
pour les entreprises en vue de 
l’expansion et de l’excellence”.
La capitalisation de la Bourse 
d’Alger a augmenté grâce à 
cette nouvelle introduction, 
atteignant 733 milliards de DA, 
“ce qui reflète la confiance des 
investisseurs et des entreprises 
en ce marché prometteur, qui 
représente une nouvelle fenêtre 
pour davantage d’expansion”, a-t-
il souligné.
Et d’ajouter que d’autres sociétés 
publiques et privées devraient 
prochainement être introduites à la 
bourse d’Alger, ce qui propulsera 
davantage le marché.
Le directeur général par intérim 
de la banque a, quant à lui, affirmé 
que cette introduction “constitue 
un événement crucial et marque 
le début d’une nouvelle ère dans 
l’histoire de la banque”, ajoutant 
que l’entrée de la BDL en bourse 
“se veut un engagement, de sa part, 
à obtenir de meilleurs résultats, 
d’où l’impératif d’améliorer la 
gestion, renforcer le contrôle et 
la transparence, et développer des 
produits innovants suivant une 
vision moderne”.
L’introduction de la banque 
dans le compartiment principal 
des actions intervient après une 
opération de souscription réussie, 
au cours de laquelle l’ensemble 
des actions proposées a été vendu, 

à savoir 44,2 millions d’actions 
pour une valeur de 61,88 milliards 
DA, soit 30% du capital de la 
banque.
L’opération de souscription a 
connu une forte affluence, la 
demande ayant dépassé le nombre 
d’actions proposées de près de 
22%.
Les actions mis en ventes, ont été 
acquises par 27.418 souscripteurs, 
dont 26.489 personnes physiques, 
(plus de 35 millions d’actions 
d’une valeur dépassant 49 milliard 
DA), 911 personnes morales (plus 
de 1.5 millions d’actions pour 
plus de 10 milliards DA), et 18 
investisseurs professionnels, (plus 
de 7.6 millions d’actions d’une 
valeur de plus de 2 milliards DA).
Pour rappel, la période de l’offre de 
la BDL s’était étalée du 20 janvier 
au 20 février 2025, dans le but de 
mobiliser un montant de 61,88 
milliards DA, dont 44,2 milliards 
DA destinés à l’augmentation 
du capital et 17,86 milliards DA 
en prime d’émission, permettant 
ainsi de porter son capital de 103,2 
milliards DA à 147,4 milliards 
DA.
L’ouverture du capital de la BDL 
par le biais de la bourse est la 
2e opération du genre pour une 
banque publique, après celle 
qu’a connue le Crédit populaire 
d’Algérie (CPA) en 2024, 
devenant ainsi la 8e entreprise 
cotée en bourse.
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ANNABA / POUVOIR D’ACHAT
Disponibilité des produits et prix raisonnables

Les mesures prises par le gouvernement appliquées 
sur le terrain

Les mesures prises 
par le gouvernement 
en application des  

directives du président de 
la république Abdelmadjid 
Tebboune, de lutte contre 
la cherté des produits et 
toute forme de spéculation, 
plus précisément ceux à 
large consommation se 
poursuivent sur le terrain 
par les services concernés. 
Cette tendance se poursuit 
au grand soulagement de la 
population dans la wilaya 
d’Annaba comme sans 
doute à travers tout le pays. 

Elle s'applique notamment à 
respecter les prix notamment 
à large consommation 
subventionnes par l'état et 
qui sont généralement sous 
contrôle régulier des services 
de commerces ainsi que les 
viandes et d'autres produits 
importés par les entreprises. 
On citera dans cette optique 
entre autres les viandes, 
le caféet des fruits, telle 
que la banane et ce pour se 
débarrasser du marché noir. 
C'est ainsi que dans la lutte 
contre ce genre de trafic mené 
par les barons qui empeste la 
balance commerciale du pays 

que les services de douanes 
ont découvert cette semaine 
une importante quantité de 
Bananes stockée au port 
de douanes dans plusieurs 
centenaires à Annaba par 
des circuits organisés par 
les barons. Il faut dire à ce 
sujet que le gouvernement 
est entrain de mener une lutte 
implacable contre les barrons 
qui gèrent le marché noir 
par la création des nouvelles 
unités à travers tout le pays 
en encourageant même les 
investisseurs.

TayebZgaoula

ANNABA / INVESTISSEMENTS
Une nouvelle usine de chaussures créera 350 emplois directs 

d’ici fin 2025

Un investissement 
stratégique pour 
l’économie locale et 

l’exportation
Une importante unité de 
fabrication de chaussures est 
actuellement en construction 
dans la zone industrielle de 
Meboudja, commune de Sidi 
Amar (wilaya d’Annaba). Ce 
projet d’investissement privé, qui 
s’étend sur une superficie de 2 
200 m², devrait être opérationnel 
d’ici la fin de l’année 2025, selon 
les informations communiquées 
lors d’une visite d’inspection 
menée par le wali d’Annaba, M. 
Abdelkader Djellaoui.
L’infrastructure, dont les travaux 
de construction ont déjà débuté, 
comprendra des bâtiments sur 
deux niveaux qui devraient 

être achevés dans un délai de 
cinq mois. Selon le promoteur 
du projet, qui a déjà entamé 
l’acquisition des équipements 
industriels nécessaires, cette 
usine bénéficiera d’une expertise 
italienne dans le domaine de la 
fabrication de chaussures.
Capacité de production et 
impact économique
L’unité de production disposera 
d’une capacité annuelle de 650 
000 paires de chaussures pour 
hommes, femmes et enfants. 
La production sera destinée 
tant au marché national qu’à 
l’exportation, contribuant ainsi à 
la diversification de l’économie 
algérienne et au renforcement de 
ses capacités exportatrices.
Ce projet industriel générera plus 
de 350 emplois directs et plusieurs 
dizaines d’emplois indirects, 

s’inscrivant dans une stratégie 
plus large de développement 
du tissu industriel de la wilaya 
d’Annaba qui vise à créer plus de 
700 nouveaux postes de travail.
Un soutien institutionnel 
affirmé
Les autorités locales ont exprimé 
leur engagement à accompagner 
ce projet pour garantir sa mise 
en exploitation dans les délais 
impartis. Lors de la cérémonie de 
remise des permis de construire 
et d’exploitation à plusieurs 
entreprises, le wali a souligné 
l’importance accordée par l’État 
à la simplification des procédures 
administratives et à la fourniture 
des facilités nécessaires aux 
investisseurs.
«Cette initiative s’inscrit dans une 
stratégie de développement local 
visant à stimuler l’investissement 

dans divers secteurs industriels, 
commerciaux et de services», 
a précisé le waliDjellaoui, 
rappelant la priorité donnée à 
la création d’un environnement 
d’investissement attractif.
Une dynamique industrielle en 
croissance
Depuis plusieurs mois, les 
zones industrielles d’Annaba 

connaissent une nouvelle 
dynamique attestée par 
l’augmentation du nombre 
de permis de construire et 
d’exploitation accordés. De 
leur côté, les investisseurs ont 
confirmé leur engagement à 
assurer des emplois permanents 
et à créer de la valeur ajoutée 
pour l’économie locale.
Face à ces développements 
prometteurs, le wali d’Annaba 
a appelé les investisseurs à 
redoubler d’efforts pour réussir 
leurs projets et contribuer au 
développement durable de la 
région, réaffirmant que les 
autorités locales continueront 
à soutenir toutes les initiatives 
visant à créer de la richesse et à 
lutter contre le chômage.

Sara Boueche

ANNABA / ETAT CIVIL
Visite nocturne du P/APC de Berrahal aux services 

de l’état civil

Dans le cadre du suivi 
des services publics 
et de l’amélioration 

de la qualité des prestations 
administratives, le Président 
de l’Assemblée Populaire 
Communale (APC) de Berrahal a 
effectué, dans la nuit du dimanche 
15 mars, une visite inopinée 
aux services de l’état civil du 
centre-ville. Cette visite visait 
à s’assurer du bon déroulement 
des opérations d’extraction 

des documents administratifs 
nécessaires aux dossiers du 
programme de logement "AADL 
03".
Dans le même contexte, il 
a été annoncé que l’antenne 
communale du pôle urbain 
des frères Bouaricha, située à 
Kaltoussa, restera également 
ouverte après la rupture du jeûne 
afin de répondre aux besoins des 
citoyens de la région.
Cette initiative a été saluée par 
les habitants, qui apprécient 

l’effort des autorités locales 
pour simplifier leurs démarches 
administratives. Un hommage 
a également été rendu aux 
employés de l’état civil pour leur 
dévouement et leur engagement à 
servir la population.
Cette démarche s’inscrit dans une 
volonté de modernisation et de 
proximité des services publics, 
garantissant ainsi un accès plus 
fluide et rapide aux documents 
administratifs essentiels.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA/ SÉCURITÉ
Présence renforcée

 de la police durant le mois 
sacré de ramadhan

ANNABA / BERRAHAL
Exercice de simulation : Les pompiers évaluent leur réactivité 

face à un incendie de véhicule GPL

ANNABA / SIDI SALEM
Réhabilitation d’une partie 

du réseau d’assainissement 
à la cité ‘’229 logements’’

ANNABA / PROTECTION CIVILE 
Bilan hebdomadaire : 530 

opérations dont 304 d’assistance 
et d’évacuation médicale

Agression armée à Ain El Berda 
; Deux suspects arrêtés grâce à 

une vidéo

Le renforcement des effectifs de 
police, observé depuis le début 
du mois de ramadhan,  au niveau 

des quatre coins de la wilaya de jours 
comme de nuits, notamment de la brigade 
d’intervention rapide a permis aux 
citoyens à travers la ville et toute la wilaya 
d’Annaba, de bénéficier d’une meilleure 
quiétude. Une protection efficace de leurs 
personnes et de leurs biens. Plusieurs cas 
de trouble de l’ordre ont été interceptés par 
la brigade de recherche et d’intervention 
au cœur de la ville. Tels sont les objectifs 
majeurs que s’est fixé le plan sécuritaire, 
concocté par les responsables de la 
sécurité. Tout le monde aura remarqué la 
présence renforcée aussi bien dans le chef-
lieu de wilaya au niveau des marchés, 

des rues commerciales, sur la corniche 
et d’autres lieux importants vers lesquels 
convergent les citoyens, la plaine Ouest, 
le centre-ville notamment  le cours de 
la révolution, les rues  Emir Abdelkader 
ainsi que lapartie nord de la Menadiapour 
une plus large couverture. Les effectifs 
des différents corps de la police, brigade 
de recherches et d’investigations, BRI, 
prévention routière, ont été renforcés avec 
une présence H/24 sur le terrain.

La protection civile de 
la wilaya d’Annaba a 
organisé un exercice 

de simulation d’incendie 
au sein de la station-
service Naftal de Berrahal. 
Cette opération s’inscrit 
dans le programme annuel 
d’entraînements destiné aux 
unités opérationnelles, établi 
par la direction générale 
de la protection civile.Le 
scénario retenu simulait 

l’incendie d’un véhicule 
de tourisme fonctionnant 
au GPL à l’intérieur de 
la station-service, avec 
trois victimes recensées. 
Face à ce type d’incident, 
le risque d’explosion et 
de propagation rapide 
des flammes représente 
un véritable défi pour les 
secours.Les pompiers ont 
été mobilisés pour cette 
manœuvre. Sur place, 
ces derniers ont déployé 
les moyens nécessaires 

pour maîtriser l’incendie, 
sécuriser les installations 
sensibles et porter assistance 
aux victimes fictives. Des 
équipements spécialisés 
ont été utilisés afin de 
refroidir les réservoirs de 
gaz et prévenir tout risque 
de déflagration.Outre 
l’intervention technique, cet 
exercice a permis de tester 
la coordination entre les 
différents acteurs impliqués, 
depuis les premiers secours 
jusqu’à la gestion du 

périmètre de sécurité. 
L’objectif était de renforcer 
l’efficacité des équipes en 
situation réelle, où chaque 
minute peut s’avérer 
décisive.La direction de la 
protection civile a souligné 
l’importance de ces 
simulations régulières pour 
maintenir un haut niveau de 
préparation face aux risques 
industriels et aux sinistres 
impliquant des matières 
inflammables.

Sous les instructions du P/APC par 
intérim de l’assemblée populaire 
communale, Blida Mohsen, une 

opération de réhabilitation d’une partie 
du réseau d’assainissement a été menée 
au niveau du quartier 229 logements, 
bloc 06, dans la localité de Sidi Salem. 
Cette initiative a été supervisée par 
madame Ziani Leïla, adjointe chargée 
de l’environnement et du cadre de 
vie, accompagnée de la responsable 
du bureau des réseaux divers, et de 
Hamaidi Mansour, représentant de 
l’Office national de l’assainissement 
(ONA).L’opération a mobilisé les équipes 
de nettoyage et des réseaux divers de la 
direction de l’environnement ainsi que 
les agents de l’ONA.Cette intervention 
fait suite à une visite d’inspection de la 
cité, au cours de laquelle plusieurs points 

noirs ont été identifiés. Madame Ziani 
Leïla a souligné que la réhabilitation et 
l’entretien des réseaux d’assainissement 
constituent une priorité, étant donné 
leur rôle essentiel dans la préservation 
de l’environnement et l’amélioration du 
cadre de vie des habitants.L’adjointe a 
également rappelé que cette démarche 
s’inscrit dans une volonté plus large 
de remédier aux dysfonctionnements 
constatés et de renforcer les infrastructures 
environnementales locales.

La protection civile d’Annaba a 
connu une intense activité au 
cours de la semaine qui s’est 

étalée du 08 au 15 mars de l’année en 
cours. Les équipes ont procédé à une 
série d’interventions, caractérisées 
par des situations d’urgence. Selon 
son bilan hebdomadaire, la protection 
civile a enregistré 530 interventions à 
travers le territoire de la wilaya dont 
304 opérations d’assistance médicale et 
d’évacuation. Ces efforts ont permis de 
sauver 391 personnes, qu’il s’agisse de 
malades nécessitant des soins immédiats 
ou de blessés devant être dirigés vers 
divers établissements hospitaliers. Selon 
le même bilan, près de 26 accidents de 
la route ont été recensés, marquées par 
la prise en charge de 29 blessées qui 
ont bénéficié des premiers secours et 

transférés vers les structures hospitalières 
appropriées notamment 2 morts ont 
été enregistré durant cette période. 19 
incendies ont été enregistrés et maitrisés.  
Les incendies, dus à des courts-circuits 
électriques, ont également nécessité la 
mobilisation d’importants moyens de 
protection de la Protection Civile évitant 
ainsi des situations catastrophiques. Les 
même équipes ont mené 100 opérations 
diverses au cours desquelles, elles ont 
sauvé des vies et écarté des dangers 
imminents où 2 blessés ont été enregistrés 
durant cette période.

Les forces de l’ordre ont rapidement 
interpellé deux individus impliqués 
dans une violente agression 

survenue à Ain El Berda, dans la wilaya 
d’Annaba. L’intervention fait suite à 
la diffusion d’une vidéo montrant les 
suspects attaquant un usager de la route 
avec des armes blanches et détruisant 
volontairement des biens. La vidéo, 
largement relayée sur les réseaux sociaux, 
a permis aux enquêteurs de la brigade 
territoriale de la gendarmerie nationale 
d’identifier les agresseurs en un temps 
record. Ces derniers ont été localisés 
et arrêtés peu après les faits.D’après les 
premières constatations, les suspects 
auraient menacé leur victime avant de 
s’en prendre violemment à elle, causant 
également des dégâts matériels sur la 
voie publique.Les deux individus sont 
actuellement en garde à vue. Ils devront 

prochainement comparaître devant la 
justice pour répondre d’accusations 
de destruction volontaire de biens, 
d’agression et de menaces avec usage 
d’armes blanches.Cet incident rappelle 
l’importance de la vigilance et de la 
réactivité des forces de l’ordre face 
à ce type de violence, ainsi que le 
rôle déterminant des citoyens dans le 
signalement de ces actes.

Imen.B
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Dans un effort visant à 
sensibiliser les jeunes 
aux dangers des 

stupéfiants, la maison de la 
culture de la wilaya d’Annaba 
a organisé une campagne de 
sensibilisation à destination 
des élèves du lycée Zentar 
Slimane, situé dans le quartier 
de Safsaf. Cette initiative s’est 
déroulée en collaboration 
avec l’association locale de 
lutte contre la drogue chez les 
jeunes d’Annaba et la brigade 
de protection des mineurs de 
la gendarmerie nationale, avec 

le soutien de la direction de 
l’éducation de la wilaya.
L’objectif de cette campagne 
était d’informer les lycéens 
sur les dangers des substances 
illicites et leurs effets 
dévastateurs sur la santé, le 
comportement et l’avenir des 
jeunes générations. Au cours de 
cette rencontre, les élèves ont 
pu assister à des interventions 
menées par des spécialistes, 
notamment des représentants 
de la gendarmerie nationale et 
des membres de l’association 
engagée dans la prévention. 
Ces derniers ont partagé des 

témoignages poignants et des 
exemples concrets illustrant 
les ravages causés par la 
consommation de drogues. 
Les échanges ont donné lieu 
à des discussions ouvertes 
et constructives, permettant 
aux jeunes d’exprimer 
leurs inquiétudes et de 
poser des questions sur les 
moyens de prévention et les 
solutions d’accompagnement 
disponibles. Cette opération se 
poursuivra dans les prochains 
jours afin de toucher d’autres 
établissements scolaires et 
centres de formation de la 

région. Les organisateurs 
espèrent ainsi renforcer 
l’engagement collectif contre 
ce fléau et offrir aux jeunes 

les outils nécessaires pour 
adopter des comportements 
responsables et préserver leur 
bien-être.

ANNABA / LUTTE CONTRE LA DROGUE : 
La maison de la culture lance une campagne de sensibilisation

S.Y

En prévision de l’Aïd 
El-Fitr, l’APC d’El 
Bouni a lancé une 

vaste campagne de nettoyage 
au niveau des quatre coins 
de la commune, afin de se 
préparer à la fête religieuse 
dans les meilleures conditions 
de propreté et d’hygiène, 
notamment au niveau des 

cités, mosquées et cimetières. 
Cette opération de nettoyage, 
d’envergure, vise à améliorer 
l’esthétique de cette 
commune, bien fréquentée à 
l’occasion de l’Aïd El Fitr, 
où de nombreux habitants 
se rendent pour se recueillir 
devant les tombes de leurs 
proches disparus. Les équipes 
municipales ont mobilisé des 
moyens humains et matériels 

importants pour effectuer 
un nettoyage en profondeur 
des espaces publics, des rues 
adjacentes au cimetière, et 
des zones environnantes, en 
éliminant les déchets et en 
entretenant les infrastructures. 
En plus du nettoyage, des 
actions de désherbage, 
d’élagage et de réparation des 
infrastructures ont été réalisées 
afin de garantir une ambiance 

agréable et respectueuse de 
l’environnement pour les 
habitants qui s’y rendront 
durant les festivités. Cette 
initiative s’inscrit dans le 
cadre des efforts continus de 
l’APC pour assurer un cadre 
de vie sain et agréable pour 
tous. Les autorités locales 
ont également sensibilisé 
les citoyens à l’importance 
de maintenir la propreté, 

en les invitant à participer 
activement à la campagne et 
à adopter des comportements 
responsables durant les 
festivités. Cette initiative est 
un exemple de l’engagement 
de l’APC d’El Bouni à 
améliorer le quotidien de ses 
habitants et à célébrer l’Aïd 
El-Fitr dans un environnement 
propre et respectueux.

ANNABA / EL BOUNI : 
Vaste campagne de nettoyage en prévision de l’Aïd El-Fitr

Imen.B

Dans le cadre du mois 
sacré de Ramadan, la 
commune d’Annaba, en 

collaboration avec la Direction 
de la culture, du tourisme et des 
sports ainsi que l’Association 
culturelle “Roya”, organise une 
compétition mettant à l’honneur 
la récitation du Coran, l’appel à 
la prière, le prêche et le chant 
religieux. Cet événement 
s’adresse aux jeunes, aux 

femmes mémorisant le Coran 
et aux enfants inscrits au 
programme “Tuhfat al-Atfal”.
Les épreuves de sélection 
se dérouleront entre le 20 
et le 22 Ramadan, tandis 
que la cérémonie de remise 
des prix est prévue le 25 du 
même mois à la bibliothèque 
centrale Hassan Drour. À cette 
occasion, les trois premiers 
lauréats de chaque catégorie 
recevront des prix en espèces et 
le grand gagnant se verra offrir 

un voyage symbolique, prévu 
dans les mois à venir.
À travers cette initiative, la 
commune d’Annaba entend 
valoriser la jeunesse et préserver 
les traditions spirituelles en 
encourageant les participants 
à perfectionner leur maîtrise 
du Coran et des arts religieux. 
Pour toute information ou 
inscription, les organisateurs 
ont mis à disposition les 
numéros suivants : 0676535690

Annaba valorise les jeunes récitants du Saint Coran et de 
l’Adhan à travers une grande compétition de Ramadhan

Sihem.Ferdjallah

Depuis l’entame du mois 
sacré de Ramadhan, 
mois béni pour tous 

les musulmans, plusieurs 
actions de bienfaisances et de 
solidarité envers les couches 
démunies et les orphelins sont 
régulièrement menées par des 
institutions de solidarité,  et 
les associations caritatives 
humanitaires. En effet, 
l’operation de circoncision des 
tout petit se poursuit au niveau 

de l’etablissement hospitalier 
Nouaouria Abdelallah d’el 
bouni où plus de 25 enfants 
issus de familles nécessiteuses 
ont été circoncis hier soit le 
15 mars , l’opération s’inscrit 
dans le cadre des activités 
caritatives et sociales, relevant 
de l’APC d’El Bouni et la 
direction de la santé et de la 
population d’annaba. Cette 
action de solidarité se poursuit 
tout au long du mois sacré de 
Ramadhan, selon notre source. 

Le service concerné a déployé 
tous les moyens nécessaires 
pour assurer le succès de 
cette opération. Cette forme 
de solidarité est vivement 
appréciée par  les organisateurs 
qui se sentent heureux d’avoir 
pu accomplir ce rite religieux et 
tiennent en cette circonstance  
à remercier le premier 
responsable de la commune qui 
s’est engagé en ce mois sacré 
de Ramadhan à offrir de la joie 
à tous ces  petits enfants. 

ANNABA / RAMADHAN : 
Circoncision collective en faveur de plus de 25 enfants 

issus de familles nécessiteuses 
Imen B



Après la collision entre navires en mer du Nord, des dégâts 
environnementaux limités, selon l’opérateur du pétrolier 

« Stena-Immaculate »

En Haïti, trois médias ont été attaqués

Les raisons de l’accident 
entre le porte-conteneurs « 
Solong » et le pétrolier, au 

large du nord-est de l’Angleterre, 
ne sont pas encore claires. Plus de 
17 000 barils de carburant Jet-A1 
« ont été perdus », a reconnu 
l’opérateur, selon le monde fr.
Après la collision entre le porte-
conteneurs Solong et le pétrolier 
Stena-Immaculate et l’incendie 
des deux navires, lundi 10 mars, 
17 515 barils de carburant Jet-A1 
« ont été perdus », a fait savoir 
Crowley, l’opérateur américain 
du Stena-Immaculate, dimanche 
16 mars. Ce dernier a précisé 
que « le reste de la cargaison 
est en sécurité ». Les équipes de 

sauvetage ont déterminé que les 
dégâts provenaient d’un réservoir 
de carburant et d’un réservoir 
d’eau, selon le communiqué.
Le Stena-Immaculate, affrété par 
l’armée américaine, transportait 
environ 220 000 barils de 
carburant d’aviation ; un de ses 
réservoirs a été « brisé » dans la 
collision, suscitant l’inquiétude 
quant à d’éventuels dégâts 
environnementaux. La collision 
avait alors déclenché d’énormes 
incendies à bord des deux navires, 
qui ont été maîtrisés à la suite de 
plusieurs jours de combat contre 
le feu.
Les raisons de cette collision entre 
le porte-conteneurs Solong et le 

pétrolier Stena-Immaculate, qui 
était au mouillage à 20 kilomètres 
environ au large du Yorkshire, 
dans le nord-est de l’Angleterre, 
ne sont pas encore claires.
Un membre de l’équipage du 
Solong, identifié par les procureurs 
comme étant le Philippin Mark 
Angelo Pernia, âgé de 38 ans, est 
présumé mort. La surveillance 
de la zone de l’accident a montré 
qu’il ne semblait pas y avoir 
de pollution provenant de l’un 
ou l’autre des navires, selon les 
autorités.
L’opérateur a salué « l’action 
héroïque » de l’équipage, qui a pris 
des précautions contre l’incendie 
avant d’abandonner le navire. Les 

enquêteurs continuent d’essayer 
de déterminer pourquoi le Solonga 
changé de cap vers 1 h 30 et a 
heurté le Stena-Immaculate huit 
heures plus tard. Le gouvernement 

britannique a écarté l’hypothèse 
d’un acte criminel. Le capitaine du 
Solong, un Russe, a été inculpé ce 
week-end d’homicide involontaire 
par négligence grave.

Port-au-Prince est en proie à une 
nouvelle flambée de violence, 
à cause d’affrontements entre 

groupes armés qui multiplient des 
attaques dans plusieurs quartiers 
qui échappaient jusque-là à leur 
contrôle, semant la terreur parmi la 
population, selon le monde fr.
Télé Pluriel, une chaîne de télévision 
haïtienne, a communiqué, dimanche 
16 mars, avoir été « vidée de ses 
équipements » puis incendiée, dans 
le cadre d’une nouvelle flambée de 
violence dans la capitale, Port-au-
Prince.
Dans la nuit de mercredi à jeudi, ce 
sont les locaux des radios Mélodie 

FM et Radio Télévision Caraïbes, 
la plus ancienne station de radio du 
pays, dans le centre-ville de Port-
au-Prince, qui ont été incendiés, ont 
déclaré plusieurs journalistes de ces 
médias à l’Agence France-Presse.
« Radio Télévision Caraïbes 
(RTVC), pilier de l’information en 
Haïti, est frappée par la violence 
des gangs armés. L’incendie de 
ses locaux par ces criminels est un 
acte ignoble, une atteinte grave à 
la liberté d’expression, acquise au 
prix de grands sacrifices », a réagi 
le premier ministre, Alix Didier Fils-
Aimé, sur X. Dans un communiqué, 
l’Association nationale des médias 

haïtiens a « condamn[é] sans réserve 
cet acte infâme qui consacre la 
continuité du chaos ambiant ».
La capitale haïtienne est en proie à 
une nouvelle flambée de violence, à 
cause d’affrontements entre groupes 
armés. Ces derniers, qui sèment 
depuis des années la violence à 
Port-au-Prince, multiplient des 
attaques dans plusieurs quartiers 
qui échappaient jusque-là à leur 
contrôle, semant la terreur parmi la 
population. En décembre dernier, 
deux journalistes et un policier 
avaient été tuéslors d’une fusillade 
provoquée par des gangs.

Les yéménites avaient déjà 
annoncé avoir frappé 
des navires de guerre 

américains, dimanche. Washington 
n’a confirmé aucune des attaques. 
Le « bilan définitif » de l’attaque 
aérienne américaine de samedi est 
de 53 morts, selon les houthistes, 
selon le monde fr.
Les rebelles houthistes du Yémen 
ont revendiqué, lundi 17 mars au 
matin, une deuxième attaque dans 
le nord de la mer Rouge contre 
le porte-avions américain USS 
Harry-Truman, un bâtiment qu’ils 
ont déjà dit avoir visé dimanche. 
Les houthistes parlent, dans un 
communiqué sur Telegram, d’« un 
engagement qui a duré plusieurs 
heures » au moyen « de nombreux 
missiles balistiques et de croisière 
»et de « drones ».
Comme pour la précédente 
attaque, les Etats-Unis n’ont pas 
confirmé. Le Commandement 
militaire américain pour le Moyen-

Orient (Centcom) s’est contenté, 
dans la nuit de dimanche à lundi, 
à dire que ses forces « continuent 
les opérations contre les terroristes 
houthistes soutenus par l’Iran », 
sans plus de détails.
D’après des médias houthistes, 
Washington a de nouveau procédé 
à des frappes dans la nuit de 
dimanche à lundi, ciblant une 
usine d’égrainage de coton dans la 
région d’Hodeïda (ouest) et le poste 
de pilotage du Galaxy-Leader, un 
navire capturé, il y a plus d’un an, 
par les rebelles. Face à l’escalade, 
l’ONU a demandé aux Etats-Unis 
et aux rebelles yéménites « l’arrêt 
de toute activité militaire ».
Les attaques revendiquées par 
les houthistes contre des navires 
militaires américains font suite 
aux frappes effectuées, samedi, par 
les Etats-Unis contre la rébellion 
yéménites. Des bombardements 
qui ont fait 53 morts, dont cinq 
enfants, et 98 blessés, selon un « 

bilan définitif » publié dimanche 
soir par le ministère de la santé des 
rebelles. Le précédent bilan faisait 
état de 31 morts.
Dans un discours à la télévision 
dimanche, le chef des houthistes, 
Abdel Malik Al-Houthi, avait 
annoncé que la rébellion 
continuerait à viser des navires 
de marchandise américains en 
mer Rouge tant que les Etats-Unis 
« poursuivraient leur agression 
». Il a, par ailleurs, appelé les 
Yéménites à se rassembler, lundi, 
« par millions » pour protester 
contre les frappes américaines 
qui ont visé, samedi, notamment 
Sanaa, la capitale du Yémen.
« Plusieurs dirigeants clés des 
houthistes » tués selon Washington
Les Etats-Unis avaient dit, 
dimanche, avoir ciblé des bastions 
rebelles à la suite de menaces 
contre le commerce maritime et 
contre Israël, tuant « plusieurs 
dirigeants clés des houthistes », 

selon le conseiller à la sécurité 
nationale américain, Mike Waltz. 
Donald Trump avait promis 
« l’enfer » aux « terroristes 
houthistes » et sommé l’Iran de 
cesser de soutenir ces rebelles, qui 
ont multiplié les attaques contre 
des navires au large du Yémen, 
depuis le début de la guerre entre 
Israël et le Hamas dans la bande de 
Gaza.

« En réponse à cette agression 
[américaine], les forces armées 
ont mené une opération militaire 
(…) visant le porte-avions 
américainUSS Harry-Truman 
et les navires de guerre qui 
l’accompagnent dans le nord de 
la mer Rouge », avaient déclaré, 
dimanche, les houthistes, affirmant 
avoir tiré, lors d’une première 
attaque sur le porte-avions, dix-
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YéMen : 

les houthistes revendiquent une deuxième attaque contre le 
porte-avions américain « USS Harry-Truman » en mer Rouge



Les autorités syriennes accusent le Hezbollah d’avoir 
tué trois militaires

UKraine: 

Trump annonce des discussions avec Poutine, Kiev sceptique 
sur un cessez-le-feu

iran: 

La tragédie des malades face à la crise des médicaments

DAMAS: Le ministère 
syrien de la Défense 
a accusé dimanche 

le Hezbollah, ancien allié du 
président déchu Bachar al-
Assad, d’avoir enlevé et exécuté 
trois soldats syriens après les 
avoir emmenés au Liban , selon 
Arabenews.
“Un groupe de la milice du 
Hezbollah (...) a enlevé trois 
membres de l’armée syrienne à la 
frontière syro-libanaise (...) avant 
de les emmener en territoire 
libanais et de les éliminer”, a 
affirmé le ministère, cité par 
l’agence officielle Sana.
Le ministère a ajouté qu’il 
prendrait “toutes les mesures 
nécessaires après cette 
dangereuse escalade de la part de 
la milice du Hezbollah”, précisant 
que l’incident s’était produit près 
du barrage de Zeita, à l’ouest de 

Homs, dans le centre de la Syrie.
Le Hezbollah a nié, dans un 
communiqué, toute implication 
dans des affrontements avec les 
forces de sécurité syriennes ou en 
territoire syrien.
Le mouvement libanais a dit “nier 
catégoriquement tout lien avec 
les événements qui se déroulent 
aujourd’hui à la frontière libano-
syrienne” et “réaffirmé ses 
précédentes déclarations selon 
lesquelles le Hezbollah n’a aucun 
lien avec les événements qui se 
déroulent sur le territoire syrien”.
Par ailleurs, l’agence de presse 
officielle libanaise Ani a rapporté 
que des roquettes tirées depuis 
la Syrie avaient atterri dans le 
village libanais de Qasr, près de 
la frontière.
“De nombreuses roquettes, tirées 
depuis la région de Qusayr en 
territoire syrien, sont tombées 

sur la ville frontalière de Qasr”, a 
indiqué l’agence.
Une source de sécurité libanaise 
a déclaré à l’AFP que “les 
tensions ont commencé après 
que trois membres de la sécurité 
générale syrienne ont pénétré en 
territoire libanais dans le village 
de Qasr, où ils ont été abattus par 
des hommes armés locaux liés 
à une famille impliquée dans la 
contrebande”.
Cette source a indiqué que la 
raison pour laquelle ils étaient 
entrés au Liban n’était pas 
connue. Après leur mort, “les 
hommes armés ont remis leurs 
corps à l’armée libanaise, qui 
les a ensuite remis à la partie 
syrienne”.
Ani a également rapporté 
que les corps de trois soldats 
avaient été remis à la Syrie par 
l’intermédiaire de la Croix-

Rouge libanaise.
Selon la source libanaise, “les 
forces de sécurité syriennes ont 
ensuite bombardé des maisons à 
Qasr”.
Le Hezbollah a été l’un des 
principaux soutiens de Bachar al-
Assad avant qu’il ne soit renversé 
le 8 décembre par une offensive 
de groupes rebelles menés par 
des islamistes radicaux.

Les nouvelles autorités syriennes 
ont annoncé en février le 
lancement d’une campagne 
de sécurité dans la province 
frontalière de Homs, visant à 
fermer les routes de contrebande 
d’armes et de marchandises avec 
le Liban. Elles ont accusé le 
Hezbollah de lancer des attaques 
et de soutenir des groupes de 
contrebandiers.

Alors que Donald 
Trump a annoncé qu’il 
s’entretiendrait avec 

Vladimir Poutine demain mardi 
18 mars au sujet de l’Ukraine et 
pense avoir de bonnes chances 
d’arriver à négocier la fin de 
la guerre en Ukraine, côté 
ukrainien, si Kiev se montre 
disposé à un cessez-le-feu, 
rares sont ceux qui y donnent 
crédit. 
En Ukraine, il n’y a pas 
d’illusion sur un cessez-le-feu 
pourtant voulu par Kiev. Il y 
a quelques jours, Volodymyr 
Zelensky a rappelé qu’il n’y 
avait pas de confiance entre lui 

et le président russe. Cela reflète 
l’état d’esprit de la population 
ukrainienne, éprouvée après 
trois ans de guerre totale.
Cette population a eu 
l’occasion depuis plus de onze 
ans d’observer les violations 
de traités et d’accords 
commises la Russie sur le 
territoire ukrainien. Mais 
Kiev attend aussi de voir si 
Donald Trump obtient des 
concessions côté russe puisque 
certaines demandes de Moscou 
sont en l’état inacceptables 
côté ukrainien comme une 
démilitarisation ou une cession 
de territoires encore non 

occupés par la Russie.
Désormais les regards sont 
plutôt tournés vers les 
garanties de sécurité possibles 
pour l’Ukraine et vers l’allié 
européen en la matière. À cela 
s’ajoutent les préoccupations 
d’ordre humanitaire qui sont 
la priorité des Ukrainiens : le 
retour des milliers d’enfants 
ukrainiens, au moins 20 000, 
illégalement déportés en Russie 
ainsi que celui des milliers de 
civils et soldats détenus dans 
les prisons russes, à défaut 
d’envisager une fin rapide à la 
guerre.

Traitements introuvables, 
multiplication des prix et 
trafic de médicaments : il 

est de plus en plus difficile de se 
soigner en Iran. Les médecins et 
les pharmaciens alertent sur une 
situation qui dure depuis plus de 
sept ans et ne fait qu’empirer.
La dévaluation continue de la 
monnaie iranienne face aux 
devises étrangères et l’inflation 
qui s’ensuit ont aggravé dans le 
pays une crise économique et 
provoqué une dégradation dans 
le secteur des médicaments. 
Certains médicaments ne sont plus 
importés : « Ces dernières années, 
il est souvent arrivé que certains 
médicaments disparaissent d’un 
coup du marché et obligent ceux 

qui les utilisent de les remplacer par 
ce qu’ils trouvent sur le marché. », 
affirme le docteur Reza*, médecin 
à Téhéran.
La pénurie de médicaments est telle 

que même les médias dépendants 
du pouvoir se voient contraints par 
la population de s’emparer du sujet. 
Le 2 mars 2025, l’agence IRNA 
donnait la parole à des patients de 

la province de Tchaharmahal-et-
Bakhtiari (ouest) qui s’inquiétaient 
de ne pas trouver les médicaments 
dont ils ont besoin. Deux jours plus 
tard, un autre média, Mehr News 
se concentrait sur les conséquences 
de ces pénuries pour les malades 
atteints de thalassémie, une maladie 
génétique du sang qui nécessite 
des transfusions régulières et des 
médicaments à vie.
Pour Leila*, qui tient une 
pharmacie à Chiraz (sud-ouest), 
cette crise date d’il y a environ 
sept ans : « Depuis 2018, avec la 
hausse soudaine du prix du dollar, 
on a été confronté à une pénurie 
importante de médicaments. En 
particulier, ceux qui concernent 
les maladies spéciales comme la 

sclérose en plaques et le diabète. 
Nous n’avons pas non plus les 
médicaments de base comme 
l’albumine qui est très important 
pour ceux qui ont été transplantés 
ou qui sont hospitalisés. La plupart 
des malades sont donc obligés 
de chercher eux-mêmes leurs 
médicaments sur le marché noir, 
alors qu’en principe, c’est l’hôpital 
qui devrait leur en procurer », 
explique-t-elle.
Face au désarroi de ses clients, Leila 
a un sentiment d’impuissance. Elle 
regrette de ne pas pouvoir ni les 
apaiser ni les aider : « Certains me 
disent que c’est pour leur enfant, 
leur frère, leur mère… je vois la 
tristesse dans leurs yeux et je ne 
peux rien faire », déplore-t-elle.
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OM :
Adrien Rabiot détruit le PSG et Nasser Al-Khelaifi

La semaine désastreuse de l’Atlético de Madrid

FC Barcelone :
Lamine Yamal a fait taire tout le monde

PETKOVIC :
« Bennacer, Mandrea et Hadj Moussa sont forfaits 

face au Botswana et le Mozambique »

EN :
Petkovic s’explique sur Benrahma, Belaili et Oukidja

Présent aujourd’hui en résent aujourd’hui en 
conférence de presse, le conférence de presse, le 
sélectionneur national, sélectionneur national, 

Vladimir Petkovic s’est exprimé Vladimir Petkovic s’est exprimé 
sur les deux prochains matchs sur les deux prochains matchs 
des Verts face au Botswana, et des Verts face au Botswana, et 
le Mozambique, pour le compte le Mozambique, pour le compte 
des éliminatoires de la Coupe des éliminatoires de la Coupe 
du Monde 2026. Le premier du Monde 2026. Le premier 
responsable de la barre technique responsable de la barre technique 
des Verts a annoncé l’absence des Verts a annoncé l’absence 
de plusieurs joueurs pour ces de plusieurs joueurs pour ces 
deux matchs.  Alors qu’Ismaël deux matchs.  Alors qu’Ismaël 
Bennacer ne sera pas de la partie, Bennacer ne sera pas de la partie, 
Petkovic a révélé qu’Anthony Petkovic a révélé qu’Anthony 
Mandrea et Anis Hadj-Moussa Mandrea et Anis Hadj-Moussa 
allaient également manquer à allaient également manquer à 
l’appel : «Déjà avant l’annonce l’appel : «Déjà avant l’annonce 
de la liste, Bounedjah, Aouar, de la liste, Bounedjah, Aouar, 
Zerrouki et Tougaï étaient Zerrouki et Tougaï étaient 
blessés et ne pouvaient donc pas blessés et ne pouvaient donc pas 
répondre à la convocation de la répondre à la convocation de la 
sélection. Et comme d’habitude, sélection. Et comme d’habitude, 

il y’a d’autres élément qui se sont il y’a d’autres élément qui se sont 
blessés après l’annonce de la liste. blessés après l’annonce de la liste. 
Bennacer s’est blessé il y’a deux Bennacer s’est blessé il y’a deux 
jours avec l’OM. Nous n’avons jours avec l’OM. Nous n’avons 
pas aussi à notre disposition pas aussi à notre disposition 
Mandrea et Hadj Moussa.» a-t-Mandrea et Hadj Moussa.» a-t-
il déclaré, avant d’ajouter : «à la il déclaré, avant d’ajouter : «à la 
place de Mandrea, nous avons place de Mandrea, nous avons 
Benbot. À la place de Bennacer, Benbot. À la place de Bennacer, 
nous avons Naïr.»nous avons Naïr.»

«Deux matchs importants et «Deux matchs importants et 
difficiles pour la qualification difficiles pour la qualification 

au mondial»au mondial»
Le sélectionneur national, Le sélectionneur national, 
Vladimir Petkovic a estimé Vladimir Petkovic a estimé 
que les matchs prévus face au que les matchs prévus face au 
Botswana, et le Mozambique, Botswana, et le Mozambique, 
pour le compte des éliminatoires pour le compte des éliminatoires 
de la Coupe du Monde 2026, sont de la Coupe du Monde 2026, sont 
«importants et difficiles dans «importants et difficiles dans 
la course pour la qualification la course pour la qualification 
au mondial»: «Après les deux au mondial»: «Après les deux 
premières journées de ces premières journées de ces 

éliminatoires où on a récolté éliminatoires où on a récolté 
de bons résultats, on a envie de de bons résultats, on a envie de 
continuer cette aventure sur la continuer cette aventure sur la 
même lancée. Ces deux matchs même lancée. Ces deux matchs 
(Botswana-Mozambique) sont (Botswana-Mozambique) sont 
certes importants et difficiles certes importants et difficiles 
pour la qualification au prochain pour la qualification au prochain 
mondial, et on doit se donner mondial, et on doit se donner 
à fond et jouer chaque match à fond et jouer chaque match 
à 100%.» a-t-il déclaré, avant à 100%.» a-t-il déclaré, avant 
d’ajouter : «Je respecte beaucoup d’ajouter : «Je respecte beaucoup 
l’équipe du Botswana qui se l’équipe du Botswana qui se 
prépare depuis plusieurs journées prépare depuis plusieurs journées 
en vue de cette confrontation. en vue de cette confrontation. 
Ce sera un match décisif pour Ce sera un match décisif pour 
eux car il pourra les mener au eux car il pourra les mener au 
prochain mondial. De notre côté, prochain mondial. De notre côté, 
il faut gagner ce premier match, il faut gagner ce premier match, 
ce qui nous facilitera la mission ce qui nous facilitera la mission 
pour le deuxième (contre le pour le deuxième (contre le 
Mozambique, NDLR).»Mozambique, NDLR).»

Pris à partie par des chants ris à partie par des chants 
et des banderoles contre et des banderoles contre 
lui pour son retour au Parc lui pour son retour au Parc 

des Princes, Adrien Rabiot est des Princes, Adrien Rabiot est 
sorti du silence et s’en est pris au sorti du silence et s’en est pris au 
PSG et à Nasser Al-Khelaifi.PSG et à Nasser Al-Khelaifi.
Le retour au Parc des Princes Le retour au Parc des Princes 
a été très houleux pour Adrien a été très houleux pour Adrien 
Rabiot (29 ans). Capitaine Rabiot (29 ans). Capitaine 
de la formation phocéenne de la formation phocéenne 
pour le Classique contre son pour le Classique contre son 
club formateur, l’international club formateur, l’international 
français (50 sélections, 6 buts) a français (50 sélections, 6 buts) a 
vécu une soirée compliquée avec vécu une soirée compliquée avec 
des sifflets et une multitude de des sifflets et une multitude de 
chants insultants contre lui, mais chants insultants contre lui, mais 
aussi sa mère. «Loyauté pour aussi sa mère. «Loyauté pour 
les hommes, trahison pour les les hommes, trahison pour les 
putes. Telle mère, tel fils. Vero, putes. Telle mère, tel fils. Vero, 
c’est lequel son vrai père ? Dehu, c’est lequel son vrai père ? Dehu, 
Fiorese, Cana ou Heinze ?». Fiorese, Cana ou Heinze ?». 

Un nouveau message affichait Un nouveau message affichait 
: «Pute de mère en fils», avant : «Pute de mère en fils», avant 
que les supporters reprennent, que les supporters reprennent, 
une nouvelle fois, des chants une nouvelle fois, des chants 
insultants : «Véronique, la insultants : «Véronique, la 
sal…».sal…».
Le speaker du Parc a tenté Le speaker du Parc a tenté 
de calmer le jeu en diffusant de calmer le jeu en diffusant 
rapidement des appels au calme rapidement des appels au calme 
dans les enceintes, redoutant dans les enceintes, redoutant 
l’interruption, voire l’arrêt de la l’interruption, voire l’arrêt de la 
partie. Pour rappel, Le Parisien a partie. Pour rappel, Le Parisien a 
déjà annoncé qu’une procédure déjà annoncé qu’une procédure 
disciplinaire devrait être ouverte disciplinaire devrait être ouverte 
contre le PSG et le club de la contre le PSG et le club de la 
capitale va même être convoqué capitale va même être convoqué 
devant la commission de devant la commission de 
discipline, selon les indiscrétions discipline, selon les indiscrétions 
de RMC. Mais cela n’a pas de RMC. Mais cela n’a pas 
empêché les Ultras parisiens empêché les Ultras parisiens 
de s’en prendre au milieu de de s’en prendre au milieu de 

terrain de l’Olympique de terrain de l’Olympique de 
Marseille, qui a pourtant réussi Marseille, qui a pourtant réussi 
à se monter décisif dans cette à se monter décisif dans cette 
rencontre, crédité d’un 6/10 pour rencontre, crédité d’un 6/10 pour 
sa prestation par notre rédaction.sa prestation par notre rédaction.

Adrien Rabiot s’attaque Adrien Rabiot s’attaque 
à la direction du PSGà la direction du PSG

Bien que le clan du joueur et Bien que le clan du joueur et 
l’ensemble de l’OM s’attendaient l’ensemble de l’OM s’attendaient 
à un accueil houleux pour son à un accueil houleux pour son 
retour à Paris, ce lundi, la mère retour à Paris, ce lundi, la mère 
du joueur phocéen a annoncé du joueur phocéen a annoncé 
porter plainte après ces graves porter plainte après ces graves 
incidents en tribunes. «Bien incidents en tribunes. «Bien 
sûr, je vais déposer une plainte. sûr, je vais déposer une plainte. 
Je ne comprends pas pourquoi Je ne comprends pas pourquoi 
le match n’a pas été arrêté. Je le match n’a pas été arrêté. Je 
ne comprends pas pourquoi ne comprends pas pourquoi 
personne ne s’indigne. Je suis personne ne s’indigne. Je suis 
vraiment indignée, indignée, vraiment indignée, indignée, 
indignée vraiment de ce qui peut indignée vraiment de ce qui peut 

être dit, écrit, sans que personne être dit, écrit, sans que personne 
ne réagisse», a-t-elle déclaré ne réagisse», a-t-elle déclaré 
au micro de France Info. Et s’il au micro de France Info. Et s’il 
a été discret jusqu’à présent, a été discret jusqu’à présent, 
Adrien Rabiot a souhaité sortir Adrien Rabiot a souhaité sortir 
du silence et a publié un message du silence et a publié un message 
sur ses réseaux sociaux.sur ses réseaux sociaux.
«Insulter une mère, et un père «Insulter une mère, et un père 
décédé… tout se paye un jour. décédé… tout se paye un jour. 
Vous ne l’emporterez pas au Vous ne l’emporterez pas au 
Paradis. Croyez-moi», a-t-il Paradis. Croyez-moi», a-t-il 

lâché, avant d’adresser un tacle lâché, avant d’adresser un tacle 
à son club formateur et surtout à son club formateur et surtout 
au président du club parisien, au président du club parisien, 
Nasser Al-Khelaifi : «Nasser, tu Nasser Al-Khelaifi : «Nasser, tu 
peux avoir tout l’argent du monde peux avoir tout l’argent du monde 
et même plus, la classe, ça ne et même plus, la classe, ça ne 
s’achète pas». Une réponse forte s’achète pas». Une réponse forte 
de la part du prinicipal concerné, de la part du prinicipal concerné, 
alors que Luis Enrique, a préféré alors que Luis Enrique, a préféré 
rester mesuré : «je ne me consacre rester mesuré : «je ne me consacre 
pas à l’écoute des chants, je me pas à l’écoute des chants, je me 
concentre sur mon travail. Il me concentre sur mon travail. Il me 
semble que l’ambiance générale semble que l’ambiance générale 
a été celle d’un Classique mais a été celle d’un Classique mais 
je n’écoute pas vraiment, ni ici, je n’écoute pas vraiment, ni ici, 
ni à l’extérieur et j’ai vécu une ni à l’extérieur et j’ai vécu une 
ambiance similaire à Marseille ambiance similaire à Marseille 
à l’aller. C’est une ambiance de à l’aller. C’est une ambiance de 
football, ce n’est pas du tennis, football, ce n’est pas du tennis, 
du ping-pong. Pour moi rien de du ping-pong. Pour moi rien de 
notable».notable».

Candidats au titre en Ligue andidats au titre en Ligue 
des Champions et en des Champions et en 
Liga, les Colchoneros ont Liga, les Colchoneros ont 

presque tout perdu en l’espace de presque tout perdu en l’espace de 
4 jours.4 jours.
Il y a une semaine encore, les Il y a une semaine encore, les 
supporters de l’Atlético de supporters de l’Atlético de 
Madrid avaient des raisons d’être Madrid avaient des raisons d’être 
optimistes pour la suite de la optimistes pour la suite de la 
saison. Avec une courte défaite saison. Avec une courte défaite 
en match aller des huitièmes en match aller des huitièmes 
de Ligue des Champions et une de Ligue des Champions et une 
place tout en haut du classement place tout en haut du classement 
de la Liga, les Colchoneros de la Liga, les Colchoneros 
avaient des raisons d’y croire… avaient des raisons d’y croire… 
D’autant plus que Julian Alvarez D’autant plus que Julian Alvarez 
était en feu, bien épaulé par son était en feu, bien épaulé par son 
compatriote Rodrigo De Paul compatriote Rodrigo De Paul 
ou le joker de luxe Alexander ou le joker de luxe Alexander 
Sortloth, et que l’équipe tournait Sortloth, et que l’équipe tournait 
globalement très bienglobalement très bien
Mais en l’espace de 4 jours, le Mais en l’espace de 4 jours, le 
château de cartes colchonero château de cartes colchonero 
s’est effondré. Une élimination s’est effondré. Une élimination 

en Ligue des Champions dès en Ligue des Champions dès 
les huitièmes, que certains les huitièmes, que certains 
qualifieront de cruelle en raison qualifieront de cruelle en raison 
du scénario de la séance de tirs du scénario de la séance de tirs 
au but et du tirage compliqué au but et du tirage compliqué 
si tôt dans la compétition, mais si tôt dans la compétition, mais 
qui laisse les Rojiblancos sans qui laisse les Rojiblancos sans 
option de titre européen alors que option de titre européen alors que 
beaucoup voyaient une fenêtre beaucoup voyaient une fenêtre 
pour aller au bout cette saison. pour aller au bout cette saison. 

Une sacrée déception, même s’il Une sacrée déception, même s’il 
est vrai qu’en raison du contexte est vrai qu’en raison du contexte 
si compliqué, les critiques ont si compliqué, les critiques ont 
été plutôt clémentes en Espagne, été plutôt clémentes en Espagne, 
où on a même souligné que où on a même souligné que 
les troupes de Diego Simeone les troupes de Diego Simeone 
auraient mérité de se qualifier sur auraient mérité de se qualifier sur 
l’ensemble des deux matchs.l’ensemble des deux matchs.

Adieu aux titres majeursAdieu aux titres majeurs
Restait donc la Liga, même si la Restait donc la Liga, même si la 

défaite inattendue face à Getafe défaite inattendue face à Getafe 
le week-end dernier avait déjà le week-end dernier avait déjà 
été un coup dur dans cette course été un coup dur dans cette course 
au titre. Avec toutes les cartes au titre. Avec toutes les cartes 
en main pour rester en tête du en main pour rester en tête du 
championnat, les Colchoneros ont championnat, les Colchoneros ont 
enchaîné deux défaites de suite et enchaîné deux défaites de suite et 
se retrouvent désormais largués. se retrouvent désormais largués. 
Les Madrilènes sont désormais Les Madrilènes sont désormais 
à 4 points du leader, le Barça, à 4 points du leader, le Barça, 
qui compte en plus un match de qui compte en plus un match de 
moins, donc potentiellement 7 moins, donc potentiellement 7 
points de retard. Le Real Madrid points de retard. Le Real Madrid 
a aussi dépassé les Colchoneros, a aussi dépassé les Colchoneros, 
avec 4 unités de plus. Même si avec 4 unités de plus. Même si 
Diego Simeone s’est montré Diego Simeone s’est montré 
confiant sur le fait que ses deux confiant sur le fait que ses deux 
rivaux vont forcément perdre des rivaux vont forcément perdre des 
points d’ici la fin de la saison, la points d’ici la fin de la saison, la 
différence de points pourrait déjà différence de points pourrait déjà 
être trop importante.être trop importante.
Un échec sur la scène nationale Un échec sur la scène nationale 
qui, contrairement à ce qui s’est qui, contrairement à ce qui s’est 
passé en Ligue des Champions, passé en Ligue des Champions, 

vaut de vives critiques à Simeone vaut de vives critiques à Simeone 
et à ses hommes. « Le cholismo et à ses hommes. « Le cholismo 
commence à toucher à sa fin. commence à toucher à sa fin. 
Nous jouons toujours le même Nous jouons toujours le même 
jeu, c’est tout le temps pareil et jeu, c’est tout le temps pareil et 
nous restons coincés derrière nous restons coincés derrière 
pendant 90 minutes suspendus pendant 90 minutes suspendus 
à la barre transversale. Quand la à la barre transversale. Quand la 
chance tourne en votre faveur, chance tourne en votre faveur, 
vous faites match nul ou vous vous faites match nul ou vous 
gagnez, mais quand ce n’est pas gagnez, mais quand ce n’est pas 
le cas, ces choses arrivent. Nous le cas, ces choses arrivent. Nous 
ne savons pas comment jouer ne savons pas comment jouer 
de grands matchs », s’est par de grands matchs », s’est par 
exemple emporté le journaliste exemple emporté le journaliste 
Antonio Jesús Merchán sur Antonio Jesús Merchán sur 
Radio Marca. Le tacticien Radio Marca. Le tacticien 
argentin et ses hommes pourront argentin et ses hommes pourront 
se rabattre sur la Copa del se rabattre sur la Copa del 
Rey - ils sont en demies où ils Rey - ils sont en demies où ils 
affronteront le Barça - en guise affronteront le Barça - en guise 
de lot de consolation, mais quoi de lot de consolation, mais quoi 
qu’il arrive, c’est une saison déjà qu’il arrive, c’est une saison déjà 
ratée pour eux…ratée pour eux…

Sur une série noire en Liga ur une série noire en Liga 
depuis des mois, la pépite depuis des mois, la pépite 
du Barça a frappé un grand du Barça a frappé un grand 

coup hier soir contre l’Atlético coup hier soir contre l’Atlético 
de Madrid.de Madrid.
C’était un match décisif pour C’était un match décisif pour 
le titre qui se disputait hier le titre qui se disputait hier 
soir du côté du Metropolitano. soir du côté du Metropolitano. 
L’Atlético de Madrid accueillait L’Atlético de Madrid accueillait 
ainsi le FC Barcelone pour un ainsi le FC Barcelone pour un 
duel au sommet de la Liga. Et duel au sommet de la Liga. Et 
si ça avait bien mal commencé si ça avait bien mal commencé 
pour les Catalans, menés 2-0 pour les Catalans, menés 2-0 
à la 70e minute, les troupes à la 70e minute, les troupes 
d’Hansi Flick ont réussi à d’Hansi Flick ont réussi à 
s’offrir une remontada sur la fin s’offrir une remontada sur la fin 
de match pour s’imposer 4-2 et de match pour s’imposer 4-2 et 
assouvir leur domination sur le assouvir leur domination sur le 
championnat.championnat.

La fin de la disetteLa fin de la disette
Et il y avait un homme Et il y avait un homme 
particulièrement attendu au particulièrement attendu au 
tournant côté Barça : Lamine tournant côté Barça : Lamine 
Yamal. Si Lewandowski a Yamal. Si Lewandowski a 
encore fait trembler les filets et encore fait trembler les filets et 
que Ferran Torres a fait parler que Ferran Torres a fait parler 

la poudre à deux reprises, c’est la poudre à deux reprises, c’est 
de l’adolescent de 17 ans qu’on de l’adolescent de 17 ans qu’on 
parle le plus en Espagne après parle le plus en Espagne après 
ce match. Il faut dire que depuis ce match. Il faut dire que depuis 
quelques semaines, il était quelques semaines, il était 
critiqué et parfois même moqué critiqué et parfois même moqué 
à cause de ses problèmes face à cause de ses problèmes face 
au but. Des brimades venant au but. Des brimades venant 
principalement de Madrid, mais principalement de Madrid, mais 
qui commençaient à clairement qui commençaient à clairement 
agacer l’international espagnol, agacer l’international espagnol, 
très attentif à ce qui se dit de lui très attentif à ce qui se dit de lui 
sur les réseaux sociaux et dans sur les réseaux sociaux et dans 
les médias.les médias.
Il faut dire que même s’il a Il faut dire que même s’il a 
marqué en Ligue des Champions marqué en Ligue des Champions 
ou en Coupe du Roi depuis, son ou en Coupe du Roi depuis, son 
dernier but en Liga datait de la dernier but en Liga datait de la 
fin octobre et de ce Clasico face fin octobre et de ce Clasico face 
au Real Madrid, soit 140 jours de au Real Madrid, soit 140 jours de 
disette en championnat. Ce but disette en championnat. Ce but 
inscrit dans le temps additionnel inscrit dans le temps additionnel 
pour donner l’avantage au Barça pour donner l’avantage au Barça 
hier était donc aussi important hier était donc aussi important 
pour son équipe que libérateur pour son équipe que libérateur 
pour lui. Sa célébration en disait pour lui. Sa célébration en disait 

long sur son besoin de marquer long sur son besoin de marquer 
et sur la frustration accumulée et sur la frustration accumulée 
jusqu’ici, lui qui a en plus été jusqu’ici, lui qui a en plus été 
assez malchanceux ces dernières assez malchanceux ces dernières 
semaines, touchant les poteaux à semaines, touchant les poteaux à 
de nombreuses reprises, pas plus de nombreuses reprises, pas plus 
tard qu’en début de rencontre tard qu’en début de rencontre 
dimanche soir.dimanche soir.

Un but attenduUn but attendu
Un but libérateur, avec enfin Un but libérateur, avec enfin 
un peu de réussite puisque le un peu de réussite puisque le 
ballon est dévié par Reinildo, ballon est dévié par Reinildo, 
qui était aussi attendu par ses qui était aussi attendu par ses 
coéquipiers qui se sont jetés sur coéquipiers qui se sont jetés sur 
lui pour célébrer, ainsi que par lui pour célébrer, ainsi que par 
les médias barcelonais. Ce n’est les médias barcelonais. Ce n’est 
d’ailleurs pas un hasard si c’est d’ailleurs pas un hasard si c’est 
lui qui est sur la une des deux lui qui est sur la une des deux 
quotidiens pro-Barça que sont quotidiens pro-Barça que sont 
Sport et Mundo Deportivo ce Sport et Mundo Deportivo ce 
lundi matin, puisque la presse lundi matin, puisque la presse 
catalane attendait ce but depuis catalane attendait ce but depuis 
longtemps. « Lamine Yamal fait longtemps. « Lamine Yamal fait 
taire les bouches au meilleur taire les bouches au meilleur 
moment », indique par exemple moment », indique par exemple 
Sport.Sport.

« Je savais que si je marquais, « Je savais que si je marquais, 
ça allait être dans des matchs ça allait être dans des matchs 
importants. L’équipe avait besoin importants. L’équipe avait besoin 
de moi et j’ai marqué. Quand le de moi et j’ai marqué. Quand le 
ballon était de l’autre côté, j’ai ballon était de l’autre côté, j’ai 
vu que Gallagher s’éloignait de vu que Gallagher s’éloignait de 
moi, j’ai tiré et avec un peu de moi, j’ai tiré et avec un peu de 
chance il y a eu but », a indiqué chance il y a eu but », a indiqué 
le numéro 19 du Barça après le le numéro 19 du Barça après le 
match devant les caméras de match devant les caméras de 

DAZN, souriant et soulagé. Avec DAZN, souriant et soulagé. Avec 
un Lamine Yamal à ce niveau, un Lamine Yamal à ce niveau, 
un Lewandowski toujours aussi un Lewandowski toujours aussi 
décisif et un Raphinha qui décisif et un Raphinha qui 
marche sur l’eau, le Barça, qui marche sur l’eau, le Barça, qui 
caracole en tête de la Liga en caracole en tête de la Liga en 
compagnie du Real Madrid mais compagnie du Real Madrid mais 
avec un match en plus à disputer, avec un match en plus à disputer, 
peut voir les choses en grand peut voir les choses en grand 
pour cette fin de saison…pour cette fin de saison…

Lors de sa conférence ors de sa conférence 
de presse, Vladimir de presse, Vladimir 
Petkovic a répondu Petkovic a répondu 

aux interrogations concernant aux interrogations concernant 
certaines convocations qui ont certaines convocations qui ont 
fait débat. Saïd Benrahma, fait débat. Saïd Benrahma, 
Youcef Belaïli et Alexandre Youcef Belaïli et Alexandre 
Oukidja étaient particulièrement Oukidja étaient particulièrement 
au centre des discussions, et le au centre des discussions, et le 
sélectionneur national a tenu à sélectionneur national a tenu à 
justifier ses choix.justifier ses choix.
L’un des sujets les plus L’un des sujets les plus 
commentés concerne la commentés concerne la 
convocation de Saïd Benrahma. convocation de Saïd Benrahma. 
Transféré en janvier à Neom SC, Transféré en janvier à Neom SC, 
il évolue désormais en deuxième il évolue désormais en deuxième 
division saoudienne, ce qui a division saoudienne, ce qui a 
soulevé des interrogations sur soulevé des interrogations sur 
sa place en sélection. Petkovic a sa place en sélection. Petkovic a 
tenu à clarifier les choses :tenu à clarifier les choses :
« J’ai lu que la presse s’intéressait « J’ai lu que la presse s’intéressait 
à Benrahma. Il est important à Benrahma. Il est important 
pour nous, ses prestations avec pour nous, ses prestations avec 
nous en font un joueur en avance. nous en font un joueur en avance. 

Ce n’est pas parce qu’il est en D2 Ce n’est pas parce qu’il est en D2 
saoudienne, après 2 mois, qu’il saoudienne, après 2 mois, qu’il 
a perdu ses chiffres. Il est en a perdu ses chiffres. Il est en 
meilleure forme qu’à Lyon. »meilleure forme qu’à Lyon. »
Le sélectionneur mise donc sur Le sélectionneur mise donc sur 
la continuité et sur l’apport de la continuité et sur l’apport de 
l’ancien joueur de West Ham, qui l’ancien joueur de West Ham, qui 
reste selon lui un élément clé du reste selon lui un élément clé du 
projet de jeu algérien.projet de jeu algérien.

Le grand retour de Belaïli Le grand retour de Belaïli 
après un an d’absenceaprès un an d’absence

Autre convocation très attendue, Autre convocation très attendue, 
celle de Youcef Belaïli. L’ailier celle de Youcef Belaïli. L’ailier 
de l’Espérance de Tunis signe de l’Espérance de Tunis signe 
son retour en sélection après son retour en sélection après 
un an d’absence, et pour un an d’absence, et pour 
la première fois sous l’ère la première fois sous l’ère 
Petkovic. Son absence prolongée Petkovic. Son absence prolongée 
avait laissé planer le doute sur avait laissé planer le doute sur 
son avenir avec les Verts, mais son avenir avec les Verts, mais 
ses performances en club ont ses performances en club ont 
convaincu le sélectionneur.convaincu le sélectionneur.
« Pour Belaïli ? C’est le bon « Pour Belaïli ? C’est le bon 
moment pour le convoquer. C’est moment pour le convoquer. C’est 

surtout grâce à son rendement surtout grâce à son rendement 
qui est continu cette saison avec qui est continu cette saison avec 
l’ES Tunis. »l’ES Tunis. »
Avec de solides performances en Avec de solides performances en 
Ligue des champions africaine, Ligue des champions africaine, 
Belaïli a prouvé qu’il pouvait Belaïli a prouvé qu’il pouvait 
encore apporter à l’équipe encore apporter à l’équipe 
nationale. Reste à voir s’il nationale. Reste à voir s’il 
parviendra à s’imposer dans le parviendra à s’imposer dans le 
système de jeu de Petkovic.système de jeu de Petkovic.

Oukidja, un choix de la Oukidja, un choix de la 
stabilitéstabilité

La présence d’Alexandre Oukidja La présence d’Alexandre Oukidja 
dans la liste a également suscité dans la liste a également suscité 
des interrogations. Le gardien du des interrogations. Le gardien du 
FC Metz n’a disputé aucun match FC Metz n’a disputé aucun match 
officiel en 2025, une situation qui officiel en 2025, une situation qui 
aurait pu justifier son absence. aurait pu justifier son absence. 
Pourtant, Petkovic a décidé de Pourtant, Petkovic a décidé de 
lui maintenir sa confiance :lui maintenir sa confiance :
« Pour Oukidja, il fait partie du « Pour Oukidja, il fait partie du 
groupe et il y est intégré. Nous groupe et il y est intégré. Nous 
poussons à la continuité, et nous poussons à la continuité, et nous 
voulons donner du soutien aux voulons donner du soutien aux 

joueurs qui sont en difficulté joueurs qui sont en difficulté 
dans leurs clubs. »dans leurs clubs. »
Un message clair de la part du Un message clair de la part du 
sélectionneur, qui privilégie sélectionneur, qui privilégie 
la stabilité et le soutien aux la stabilité et le soutien aux 
joueurs en difficulté plutôt qu’un joueurs en difficulté plutôt qu’un 
renouvellement radical.renouvellement radical.

Petkovic prône la cohérence Petkovic prône la cohérence 
et la continuitéet la continuité

À travers ses choix, Vladimir À travers ses choix, Vladimir 

Petkovic cherche avant tout Petkovic cherche avant tout 
à s’appuyer sur une ossature à s’appuyer sur une ossature 
stable, même lorsque certains stable, même lorsque certains 
joueurs connaissent des périodes joueurs connaissent des périodes 
plus compliquées en club. Il fait plus compliquées en club. Il fait 
confiance à des éléments qu’il confiance à des éléments qu’il 
juge essentiels au collectif, tout juge essentiels au collectif, tout 
en ouvrant la porte à ceux qui en ouvrant la porte à ceux qui 
performent, comme le montre le performent, comme le montre le 
retour de Belaïli.retour de Belaïli.
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Madjid Bouguerra et son groupe en stage à Annaba 
pour peaufiner les préparatifs

Sous la houlette de Madjid ous la houlette de Madjid 
Bouguerra, la sélection nationale Bouguerra, la sélection nationale 
des joueurs locaux a entamé hier des joueurs locaux a entamé hier 

son stage de préparation à Annaba, son stage de préparation à Annaba, 
après son arrivée à l’aéroport Rabah après son arrivée à l’aéroport Rabah 
Bitat. Ce regroupement, prévu du 17 Bitat. Ce regroupement, prévu du 17 
au 25 mars, s’inscrit dans le cadre de la au 25 mars, s’inscrit dans le cadre de la 
préparation des prochaines échéances préparation des prochaines échéances 
internationales.internationales.
L’entraîneur Madjid Bougherra, qui a L’entraîneur Madjid Bougherra, qui a 
déjà conduit l’Algérie au sacre lors de déjà conduit l’Algérie au sacre lors de 
la Coupe Arabe 2021, mise sur cette la Coupe Arabe 2021, mise sur cette 
période pour renforcer la cohésion de son période pour renforcer la cohésion de son 
groupe et évaluer les performances de groupe et évaluer les performances de 
ses joueurs. Les séances d’entraînement ses joueurs. Les séances d’entraînement 
seront axées sur le travail tactique, la seront axées sur le travail tactique, la 

mise en place de nouvelles stratégies mise en place de nouvelles stratégies 
de jeu et l’amélioration de la condition de jeu et l’amélioration de la condition 
physique des joueurs.physique des joueurs.
Ce stage pourrait également inclure Ce stage pourrait également inclure 
des rencontres amicales, permettant des rencontres amicales, permettant 
à Bougherra de tester différentes à Bougherra de tester différentes 
configurations et d’ajuster son effectif configurations et d’ajuster son effectif 
en conséquence. L’accueil chaleureux en conséquence. L’accueil chaleureux 
des supporters annabis, connus pour leur des supporters annabis, connus pour leur 
passion du football, constitue un atout passion du football, constitue un atout 
supplémentaire pour motiver les joueurs.supplémentaire pour motiver les joueurs.
Avec cette préparation intensive, Madjid Avec cette préparation intensive, Madjid 
Bougherra espère bâtir une équipe Bougherra espère bâtir une équipe 
compétitive et prête à relever les défis compétitive et prête à relever les défis 
à venir, dans l’objectif de confirmer à venir, dans l’objectif de confirmer 
la place de l’Algérie sur la scène la place de l’Algérie sur la scène 
footballistique régionale et continentale.footballistique régionale et continentale.

Sihem.Ferdjallah



OM :
Adrien Rabiot détruit le PSG et Nasser Al-Khelaifi

La semaine désastreuse de l’Atlético de Madrid

FC Barcelone :
Lamine Yamal a fait taire tout le monde

Pris à partie par des chants 
et des banderoles contre 
lui pour son retour au Parc 

des Princes, Adrien Rabiot est 
sorti du silence et s’en est pris au 
PSG et à Nasser Al-Khelaifi.
Le retour au Parc des Princes 
a été très houleux pour Adrien 
Rabiot (29 ans). Capitaine 
de la formation phocéenne 
pour le Classique contre son 
club formateur, l’international 
français (50 sélections, 6 buts) a 
vécu une soirée compliquée avec 
des sifflets et une multitude de 
chants insultants contre lui, mais 
aussi sa mère. «Loyauté pour 
les hommes, trahison pour les 
putes. Telle mère, tel fils. Vero, 
c’est lequel son vrai père ? Dehu, 
Fiorese, Cana ou Heinze ?». 

Un nouveau message affichait 
: «Pute de mère en fils», avant 
que les supporters reprennent, 
une nouvelle fois, des chants 
insultants : «Véronique, la 
sal…».
Le speaker du Parc a tenté 
de calmer le jeu en diffusant 
rapidement des appels au calme 
dans les enceintes, redoutant 
l’interruption, voire l’arrêt de la 
partie. Pour rappel, Le Parisien a 
déjà annoncé qu’une procédure 
disciplinaire devrait être ouverte 
contre le PSG et le club de la 
capitale va même être convoqué 
devant la commission de 
discipline, selon les indiscrétions 
de RMC. Mais cela n’a pas 
empêché les Ultras parisiens 
de s’en prendre au milieu de 

terrain de l’Olympique de 
Marseille, qui a pourtant réussi 
à se monter décisif dans cette 
rencontre, crédité d’un 6/10 pour 
sa prestation par notre rédaction.

Adrien Rabiot s’attaque 
à la direction du PSG

Bien que le clan du joueur et 
l’ensemble de l’OM s’attendaient 
à un accueil houleux pour son 
retour à Paris, ce lundi, la mère 
du joueur phocéen a annoncé 
porter plainte après ces graves 
incidents en tribunes. «Bien 
sûr, je vais déposer une plainte. 
Je ne comprends pas pourquoi 
le match n’a pas été arrêté. Je 
ne comprends pas pourquoi 
personne ne s’indigne. Je suis 
vraiment indignée, indignée, 
indignée vraiment de ce qui peut 

être dit, écrit, sans que personne 
ne réagisse», a-t-elle déclaré 
au micro de France Info. Et s’il 
a été discret jusqu’à présent, 
Adrien Rabiot a souhaité sortir 
du silence et a publié un message 
sur ses réseaux sociaux.
«Insulter une mère, et un père 
décédé… tout se paye un jour. 
Vous ne l’emporterez pas au 
Paradis. Croyez-moi», a-t-il 

lâché, avant d’adresser un tacle 
à son club formateur et surtout 
au président du club parisien, 
Nasser Al-Khelaifi : «Nasser, tu 
peux avoir tout l’argent du monde 
et même plus, la classe, ça ne 
s’achète pas». Une réponse forte 
de la part du prinicipal concerné, 
alors que Luis Enrique, a préféré 
rester mesuré : «je ne me consacre 
pas à l’écoute des chants, je me 
concentre sur mon travail. Il me 
semble que l’ambiance générale 
a été celle d’un Classique mais 
je n’écoute pas vraiment, ni ici, 
ni à l’extérieur et j’ai vécu une 
ambiance similaire à Marseille 
à l’aller. C’est une ambiance de 
football, ce n’est pas du tennis, 
du ping-pong. Pour moi rien de 
notable».

Candidats au titre en Ligue 
des Champions et en 
Liga, les Colchoneros ont 

presque tout perdu en l’espace de 
4 jours.
Il y a une semaine encore, les 
supporters de l’Atlético de 
Madrid avaient des raisons d’être 
optimistes pour la suite de la 
saison. Avec une courte défaite 
en match aller des huitièmes 
de Ligue des Champions et une 
place tout en haut du classement 
de la Liga, les Colchoneros 
avaient des raisons d’y croire… 
D’autant plus que Julian Alvarez 
était en feu, bien épaulé par son 
compatriote Rodrigo De Paul 
ou le joker de luxe Alexander 
Sortloth, et que l’équipe tournait 
globalement très bien
Mais en l’espace de 4 jours, le 
château de cartes colchonero 
s’est effondré. Une élimination 

en Ligue des Champions dès 
les huitièmes, que certains 
qualifieront de cruelle en raison 
du scénario de la séance de tirs 
au but et du tirage compliqué 
si tôt dans la compétition, mais 
qui laisse les Rojiblancos sans 
option de titre européen alors que 
beaucoup voyaient une fenêtre 
pour aller au bout cette saison. 

Une sacrée déception, même s’il 
est vrai qu’en raison du contexte 
si compliqué, les critiques ont 
été plutôt clémentes en Espagne, 
où on a même souligné que 
les troupes de Diego Simeone 
auraient mérité de se qualifier sur 
l’ensemble des deux matchs.

Adieu aux titres majeurs
Restait donc la Liga, même si la 

défaite inattendue face à Getafe 
le week-end dernier avait déjà 
été un coup dur dans cette course 
au titre. Avec toutes les cartes 
en main pour rester en tête du 
championnat, les Colchoneros ont 
enchaîné deux défaites de suite et 
se retrouvent désormais largués. 
Les Madrilènes sont désormais 
à 4 points du leader, le Barça, 
qui compte en plus un match de 
moins, donc potentiellement 7 
points de retard. Le Real Madrid 
a aussi dépassé les Colchoneros, 
avec 4 unités de plus. Même si 
Diego Simeone s’est montré 
confiant sur le fait que ses deux 
rivaux vont forcément perdre des 
points d’ici la fin de la saison, la 
différence de points pourrait déjà 
être trop importante.
Un échec sur la scène nationale 
qui, contrairement à ce qui s’est 
passé en Ligue des Champions, 

vaut de vives critiques à Simeone 
et à ses hommes. « Le cholismo 
commence à toucher à sa fin. 
Nous jouons toujours le même 
jeu, c’est tout le temps pareil et 
nous restons coincés derrière 
pendant 90 minutes suspendus 
à la barre transversale. Quand la 
chance tourne en votre faveur, 
vous faites match nul ou vous 
gagnez, mais quand ce n’est pas 
le cas, ces choses arrivent. Nous 
ne savons pas comment jouer 
de grands matchs », s’est par 
exemple emporté le journaliste 
Antonio Jesús Merchán sur 
Radio Marca. Le tacticien 
argentin et ses hommes pourront 
se rabattre sur la Copa del 
Rey - ils sont en demies où ils 
affronteront le Barça - en guise 
de lot de consolation, mais quoi 
qu’il arrive, c’est une saison déjà 
ratée pour eux…

Sur une série noire en Liga 
depuis des mois, la pépite 
du Barça a frappé un grand 

coup hier soir contre l’Atlético 
de Madrid.
C’était un match décisif pour 
le titre qui se disputait hier 
soir du côté du Metropolitano. 
L’Atlético de Madrid accueillait 
ainsi le FC Barcelone pour un 
duel au sommet de la Liga. Et 
si ça avait bien mal commencé 
pour les Catalans, menés 2-0 
à la 70e minute, les troupes 
d’Hansi Flick ont réussi à 
s’offrir une remontada sur la fin 
de match pour s’imposer 4-2 et 
assouvir leur domination sur le 
championnat.

La fin de la disette
Et il y avait un homme 
particulièrement attendu au 
tournant côté Barça : Lamine 
Yamal. Si Lewandowski a 
encore fait trembler les filets et 
que Ferran Torres a fait parler 

la poudre à deux reprises, c’est 
de l’adolescent de 17 ans qu’on 
parle le plus en Espagne après 
ce match. Il faut dire que depuis 
quelques semaines, il était 
critiqué et parfois même moqué 
à cause de ses problèmes face 
au but. Des brimades venant 
principalement de Madrid, mais 
qui commençaient à clairement 
agacer l’international espagnol, 
très attentif à ce qui se dit de lui 
sur les réseaux sociaux et dans 
les médias.
Il faut dire que même s’il a 
marqué en Ligue des Champions 
ou en Coupe du Roi depuis, son 
dernier but en Liga datait de la 
fin octobre et de ce Clasico face 
au Real Madrid, soit 140 jours de 
disette en championnat. Ce but 
inscrit dans le temps additionnel 
pour donner l’avantage au Barça 
hier était donc aussi important 
pour son équipe que libérateur 
pour lui. Sa célébration en disait 

long sur son besoin de marquer 
et sur la frustration accumulée 
jusqu’ici, lui qui a en plus été 
assez malchanceux ces dernières 
semaines, touchant les poteaux à 
de nombreuses reprises, pas plus 
tard qu’en début de rencontre 
dimanche soir.

Un but attendu
Un but libérateur, avec enfin 
un peu de réussite puisque le 
ballon est dévié par Reinildo, 
qui était aussi attendu par ses 
coéquipiers qui se sont jetés sur 
lui pour célébrer, ainsi que par 
les médias barcelonais. Ce n’est 
d’ailleurs pas un hasard si c’est 
lui qui est sur la une des deux 
quotidiens pro-Barça que sont 
Sport et Mundo Deportivo ce 
lundi matin, puisque la presse 
catalane attendait ce but depuis 
longtemps. « Lamine Yamal fait 
taire les bouches au meilleur 
moment », indique par exemple 
Sport.

« Je savais que si je marquais, 
ça allait être dans des matchs 
importants. L’équipe avait besoin 
de moi et j’ai marqué. Quand le 
ballon était de l’autre côté, j’ai 
vu que Gallagher s’éloignait de 
moi, j’ai tiré et avec un peu de 
chance il y a eu but », a indiqué 
le numéro 19 du Barça après le 
match devant les caméras de 

DAZN, souriant et soulagé. Avec 
un Lamine Yamal à ce niveau, 
un Lewandowski toujours aussi 
décisif et un Raphinha qui 
marche sur l’eau, le Barça, qui 
caracole en tête de la Liga en 
compagnie du Real Madrid mais 
avec un match en plus à disputer, 
peut voir les choses en grand 
pour cette fin de saison…

Sport International 13
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En Bref...Voici pourquoi ces robots humanoïdes sont plus 
proches que jamais de devenir nos assistants 

à la maison

Votre Mac permettra bientôt de configurer 
rapidement votre nouvel iPhone

AMD annonce le développement 
de Fluid Motion Frames 2.1, 
une mise à jour significative de 
sa technologie de génération de 
frames, visant à améliorer la 
fluidité des jeux sans nécessiter 
de nouveau matériel.

Dans le cadre de sa stratégie 
continue pour optimiser 
l’expérience gaming, AMD a 
confirmé le développement de 
Fluid Motion Frames 2.1 (AFMF 
2.1). Cette mise à jour vise à 
rivaliser avec la technologie 
Smooth Motion de NVIDIA en 
offrant une meilleure qualité 
d’image sans exiger de mise à 
niveau matérielle.

Comment fonctionne AMD 
Fluid Motion Frames ?

Fluid Motion Frames est une 
technologie de génération 
d’images (frame generation) qui 
insère des images intermédiaires 
entre celles réellement calculées 
par le GPU. En utilisant des 
algorithmes de prédiction et 
d’interpolation, AFMF permet 
d’augmenter artificiellement 
le framerate des jeux tout 
en maintenant une latence 
raisonnable. Contrairement aux 
technologies concurrentes qui 
reposent sur des cœurs dédiés 
à l’intelligence artificielle (les 
cœurs Tensor de NVIDIA), 
AFMF fonctionne directement 
via les pilotes AMD, rendant 
la technologie compatible avec 
un plus grand nombre de cartes 
graphiques, même anciennes.

Améliorations apportées par 
AFMF 2.1

La version précédente, AFMF 
2.0, introduite en octobre 
2024, avait déjà étendu la 
compatibilité aux jeux utilisant 
OpenGL, Vulkan, DirectX 11 
et 12. Cependant, des retours 
d’utilisateurs avaient souligné 
des artefacts et une qualité 
d’image perfectible.

Avec AFMF 2.1, AMD promet 
des optimisations notables :

Réduction des artefacts visuels, 
en particulier sur les objets en 
mouvement rapide.

Meilleure fluidité, avec une 
interpolation plus précise des 
images générées.

Compatibilité améliorée, sans 
nécessiter de cœurs dédiés 
comme sur les GPU NVIDIA.

Après avoir abandonné 
l’intelligence artificielle 

d’OpenAI, Figure AI vient 
de dévoiler sa propre 

IA pour piloter ses robots 
humanoïdes. Baptisée Helix, 
elle a la capacité étonnante 
d’effectuer des tâches de 

manière autonome, et même 
de contrôler plusieurs robots 

simultanément.

Le plus important 
pour avoir des robots 
humanoïdes capables 

d’effectuer des tâches ménagères 
n’est pas le robot en lui-même. 
C’est son cerveau. Chaque 
constructeur tente de développer 
une intelligence artificielle 
capable de piloter le robot pour 
qu’il puisse marcher, saisir des 
objets, et coordonner des actions 
pour accomplir une tâche.
Jusqu›à récemment, Figure AI 
travaillait en collaboration avec 
OpenAI pour le développement 
de son robot humanoïde Figure 
02. Toutefois, en début du mois, 
ils ont annoncé y avoir mis un 
terme, suite à une « avancée 
majeure ». Après plusieurs 
semaines d›attente, la firme vient 

enfin de dévoiler cette avancée, 
qui se nomme Helix. Il s›agit 
d›un modèle vision-langage-
action (VLA) généraliste qui 
pilote désormais Figure 02, 
capable de voir le monde autour, 
comprendre le langage naturel 
et interagir avec le monde réel. 
Il peut effectuer de nouvelles 
tâches de manière autonome, et 
même de faire collaborer deux 
robots.
Des robots capables d’identifier 
de nouveaux objets et se 

coordonner
Dans une nouvelle vidéo, 
Figure AI montre à quel point 
cette avancée est importante. 
Quelqu›un leur demande à 
l›oral de ranger des objets, 
qu›ils n›ont jamais vus avant. 
Chacun est capable de saisir les 
différents objets, malgré des 
formes très variées, puis de les 
identifier afin de les placer au 
réfrigérateur, dans un placard, 
ou dans la corbeille à fruits. 
Lorsqu›un robot tient un objet 

qu›il ne peut pas ranger, les deux 
se coordonnent pour se le passer 
et le ranger au bon endroit. Les 
robots utilisent un seul réseau 
neuronal pour apprendre toutes 
les tâches, et dans la vidéo, cet 
unique réseau Helix pilote les 
deux robots simultanément.

Chaque robot est doté en réalité 
de deux « cerveaux ». Le System 
2 est un modèle vision-langage 
(VLM) qui fonctionne à 7-9 Hz 
pour comprendre la scène et 
le langage. Le System 1 est un 
modèle de type transformeur, 
rapide et réactif, qui fonctionne 
à 200 Hz et qui traduit les 
représentations sémantiques 
latentes du System 2 en actions.

Pour l›instant, Helix ne pilote 
que le haut du robot, et se limite 
à attraper et déplacer des objets. 
Mais il s›agit tout de même 
d›une avancée étonnante qui 
nous rapproche un peu plus d›un 
futur dans lequel les robots nous 
assisteront au quotidien.

Pourra-t-on bientôt jumeler 
un Mac avec un iPhone ? 
Il semblerait bien que oui : 
des lignes de code montrent 
qu’Apple travaillerait en ce 
moment même sur la question.
Apple va encore et toujours de 
l’avant. Alors que des rumeurs 
de nouveaux designs courent 
pour l’iPhone 17 et que les 
puces M5 sont d’ores et déjà 
dans les tuyaux, la firme à la 
pomme s’apprêterait à lancer des 
MacBook dotés de puces M4.
Bien d’autres nouveautés se 
préparent également. Depuis 
l’arrivée de l’iOS 11, il était 
possible d’appairer un iPhone 
avec un iPad et de transférer ainsi 
des données de l’un à l’autre. 
Mais jusqu’à aujourd’hui, cette 
fonctionnalité manquait aux 
MacBook. Bonne nouvelle, elle 
devrait bientôt être déployée sur 
ces machines.
Le jumelage de proximité, 
bientôt disponible pour les Mac ?
Dans un récent article, l’équipe 
de 9To5Mac a partagé ses 

découvertes concernant une 
évolution importante de la 
fonctionnalité « Jumelage de 
proximité », disponible sur 
les tablettes et smartphones 
d’Apple. Les lignes de code du 
système iOS 18.4 montrent que 
les développeurs de la firme 
seraient en train d’étendre cet 
appairage aux Mac.
Ce jumelage guidé permettra 
aux utilisateurs de connecter un 
appareil iOS à l›écran d›un Mac 
en scannant un simple code. Il 
sera alors possible de transférer 
un certain nombre de paramètres 
importants, comme la connexion 
au compte Apple, par exemple.
Une option d›appairage facilité 
planifiée pour avril ?
Pour l›heure, les utilisateurs 
doivent entrer les données de 
leurs comptes de façon manuelle. 
Il est également possible de 
transférer des paramètres 
par le biais d›une procédure 
de restauration Thunderbolt. 
La nouvelle fonctionnalité 
de couplage serait donc la 

bienvenue, car elle faciliterait 
grandement les choses et 
accélèrerait considérablement 
l›envoi de sauvegardes et de 
données d›un appareil à un autre.
Si Apple n›a pas encore partagé 
d›informations pour l›arrivée 
de cette option, il est toutefois 
possible qu›elle fasse partie 
des mises à jour iOS 18.4 et 
macOS 15.4, prévues, selon la 
firme, pour avril prochain. Ces 
dernières sont très attendues, car 
elles étendront l›usage d›Apple 

Intelligence à plusieurs langues, 
dont le français.

Notons que, pour l›heure, seule 
une catégorie bien spécifique de 
MacBook prend d›ores et déjà en 
charge le jumelage de proximité 
: comme le précise 9To5Mac, « 
il est exclusif aux Mac inscrits 
à des solutions MDM telles 
qu›Apple School Manager, 
Apple Business Manager ou 
Apple Business Essentials. »



Sara Boueche

Le 17e colloque de la série des 
«Leçons Mohammadiennes» 
s’est ouvert ce samedi à Oran, 
consacrant une partie significative 
de ses travaux à l’examen de 
l’héritage intellectuel et spirituel 
du cheikh Mohamed Belkaid 
(1911-1998), figure majeure du 
soufisme algérien contemporain.

Lors de la séance inaugurale, 
le Professeur Issa Seddiki 
de l’Université de M’sila 
a présenté une analyse 
approfondie de la trajectoire 
intellectuelle et spirituelle du 
cheikh Belkaid, soulignant 
la multidimensionnalité de 
sa personnalité: «Le cheikh 
Mohamed Belkaid incarnait 
simultanément les qualités 
du savant érudit, de l’ascète 
dévoué, du maître spirituel et du 
philanthrope engagé envers les 

plus démunis.»

Né et éduqué dans l’environnement 
intellectuellement fertile de 
Tlemcen, le cheikh Belkaid a 
manifesté dès son plus jeune 
âge des aptitudes intellectuelles 

exceptionnelles, mémorisant 
l’intégralité du Coran et 
bénéficiant de l’enseignement 
de figures éminentes telles 
qu’Ahmed El Khaldi et le cheikh 
Mohamed El Hebri. «Sa capacité 

mnémonique remarquable et 
son aptitude à l’assimilation 
des connaissances constituaient 
les fondements de son parcours 
intellectuel», a précisé le 
Professeur Seddiki.

L’intensité de son engagement 
dans la quête du savoir et 
son adhésion rigoureuse aux 
préceptes religieux l’ont conduit 
à développer une relation 
d’apprentissage privilégiée avec 
son maître spirituel, le cheikh 
Mohamed El Hebri, dont il 
deviendra ultérieurement le 
successeur légitime.

Le décès du cheikh Mohamed 
Belkaid en août 1998 a marqué la 
transmission de son héritage à son 
fils, le cheikh Abdelatif Belkaid, 
qui a poursuivi l’œuvre paternelle 
à la tête de la zaouïa Belkaidia 
Hebria d’Oran, orientant ses 
efforts vers la formation des 

disciples et la préservation du 
patrimoine soufi. La disparition 
récente de ce dernier constitue 
une césure significative dans 
l’histoire de cette institution, 
bien que son influence demeure 
perceptible parmi ses nombreux 
disciples formés aux sciences 
islamiques et à la jurisprudence.

Le colloque, qui se poursuivra 
jusqu’au 21 mars au siège de 
la zaouïa Belkaidia Hebria à 
Sidi Maarouf, réunit un panel 
international de chercheurs et 
d’érudits provenant notamment 
d’Égypte, du Liban, de Turquie, 
de Jordanie et du Soudan. 
Cette manifestation scientifique 
annuelle offre un espace de 
dialogue et d’échanges autour 
des fondements du soufisme, 
perpétuant ainsi l’approche 
intellectuelle préconisée par son 
fondateur.

Sara Boueche

Dans le cadre des 
célébrations de la Fête 
de la Victoire du 19 

mars, la wilaya d’Ouled Djellal 
a inauguré samedi soir une 
manifestation cinématographique 
d’envergure dédiée au patrimoine 
filmique révolutionnaire algérien. 
L’événement intitulé «Nuits 
d’Ouled Djellal du cinéma 
révolutionnaire» a débuté par 
la projection publique du long-
métrage emblématique «L’opium 
et le bâton» d’Ahmed Rachedi, 
sur la place principale face au 
siège administratif de la wilaya.

Cette initiative culturelle 
s’inscrit dans une démarche 
commémorative significative, 
le 19 mars représentant une date 
charnière dans l’historiographie 
nationale algérienne, marquant la 
cessation officielle des hostilités 
de la guerre de libération en 1962. 
Selon Mounir Aïssoug, directeur 
de wilaya de la culture et des 
arts, qui s’est exprimé auprès 
de l’APS, cette manifestation 
vise à «permettre au public 
d’Ouled Djellal et des communes 
environnantes d’accéder à un 
corpus filmique traitant de la 
Révolution, afin de sensibiliser 
particulièrement la jeunesse 

aux sacrifices consentis par le 
peuple algérien dans sa quête 
d’indépendance et de liberté.»

Le film d’ouverture, adaptation 
cinématographique du roman 
éponyme de Mouloud Mammeri 
publié en 1965, constitue une 
œuvre majeure du cinéma 
algérien post-indépendance. 
Durant 135 minutes, il offre 
une immersion dans la réalité 
complexe du conflit à travers le 
prisme de Thala, village kabyle 
dont le destin est étroitement lié 
à celui du Dr Bachir, protagoniste 
qui abandonne sa position sociale 
privilégiée pour rejoindre les 
rangs de l’Armée de Libération 
Nationale. Réalisé en 1969, ce 
film demeure un témoignage 
cinématographique essentiel sur 
cette période déterminante de 
l’histoire algérienne.

La programmation des «Nuits 
d’Ouled Djellal» comprend 
également d’autres œuvres 
fondamentales du patrimoine 
cinématographique national, 
notamment «Le vent des Aurès» 
de Mohamed-Lakhdar Hamina, 
réalisateur consacré par la 
Palme d’Or cannoise en 1975 
pour «Chronique des années 
de braise». Le programme 
intègre également «Héliopolis» 

de Djafar Kacem, production 
contemporaine traitant des 
massacres du 8 mai 1945 à Sétif, 
Guelma et Kherrata, considérés 
comme précurseurs directs du 
soulèvement révolutionnaire.

Cette manifestation, qui se 
poursuivra jusqu’au 20 mars, 
résulte d’une collaboration 
institutionnelle entre la direction 
de la culture et des arts et le Centre 

national de la cinématographie et 
de l’audiovisuel. Elle témoigne 
d’une politique culturelle 
délibérée visant à utiliser le 
médium cinématographique 
comme vecteur de transmission 
mémorielle, particulièrement 
auprès des jeunes générations.

Le cinéma révolutionnaire 
algérien, développé 
principalement durant les 

décennies 1960-1970, constitue 
un pilier fondamental de l’identité 
culturelle nationale. Il revêt 
simultanément une fonction 
documentaire historique et 
une dimension pédagogique, 
transmettant les valeurs de 
résistance et d’émancipation 
qui ont caractérisé la lutte pour 
l’indépendance.

En privilégiant un format 
de projection en plein air 
accessible à tous les publics, 
les organisateurs réaffirment la 
dimension populaire et éducative 
du cinéma comme instrument de 
préservation et de revitalisation 
de la mémoire collective, tout 
en renforçant le sentiment 
d’appartenance nationale des 
nouvelles générations.

Cette initiative illustre également 
l’importance accordée à la 
décentralisation culturelle, 
permettant aux populations 
des régions périphériques de 
bénéficier d’une programmation 
cinématographique de qualité, 
généralement concentrée dans les 
grands centres urbains du pays.

«Nuits d’Ouled Djellal»
 Quand le cinéma révolutionnaire ravive la mémoire 

collective algérienne

l’héritage spirituel du cheikh mohamed belkaid 
un pilier du soufisme algérien honoré lors du 17e colloque 

des «leçons mohammadiennes»
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Sara Boueche

L’éminent romancier 
norvégien Dag Solstad, 
figure intellectuelle 

majeure de la littérature 
scandinave contemporaine et 
penseur marxiste influent, s’est 
éteint vendredi dernier à l’âge 
de 83 ans des suites d’un arrêt 
cardiaque, selon les informations 
communiquées par son éditrice 
au quotidien VG.
«Solstad représentait l’une 
des voix littéraires les plus 
significatives de notre époque. 
Son œuvre a captivé et 
déconcerté les lecteurs pendant 
six décennies, durant lesquelles 
il n’a cessé de réinventer et 
d’élargir les frontières du genre 
romanesque», a déclaré Ingeri 
Engelstad dans un communiqué 
officiel.
Né en 1941 à Sandefjord 
dans une famille confrontée 
à d’importantes difficultés 
financières et orphelin de père à 
l’âge de 11 ans, Dag Solstad fait 
son entrée sur la scène littéraire 
norvégienne au milieu des années 
1960. Sa carrière se caractérise 

par une constante exploration 
stylistique et une production 
théorique substantielle visant 
à redéfinir la littérature 
norvégienne.
Son roman «Irr ! Grønt !» (1969), 
œuvre fondamentale dans 
laquelle le protagoniste conclut 
que la liberté consiste à accepter 
que l’identité individuelle se 
compose de l’ensemble des rôles 
sociaux endossés, lui confère 
une reconnaissance critique 
immédiate. Cette publication 
marque le début d’une trajectoire 
littéraire exceptionnelle qui 
traversera plusieurs phases 
distinctes.
Dans le contexte des mouvements 
contestataires des années 1970, 
Solstad, membre actif du 
Parti communiste norvégien 
prônant une transformation 
révolutionnaire de la société, 
oriente sa production littéraire 
vers une dimension sociale 
prononcée. Son engagement 
politique constitue un élément 
indissociable de son œuvre, 
comme il le soulignait lui-même 
dans un entretien accordé au 

Dagens Naeringsliv en 2021 : «Si 
l’on examine l’ensemble de ma 
production littéraire, j’espère que 
l’on n’omettra pas ma conviction 
communiste. Cet aspect revêt 
une importance fondamentale 
pour moi.»
Les années 1980 marquent un 
tournant réflexif dans sa carrière, 
avec des romans qui explorent, 
non sans humour et distanciation 
ironique, l’expérience militante. 
Cette évolution n’altère 
cependant pas ses convictions 
idéologiques profondes, l’auteur 
continuant à exprimer des 
positions politiques radicales 
jusqu’à ses dernières années.
La décennie 1990 inaugure une 
période qualifiée par les critiques 
de «morale-existentielle», 
illustrée notamment par les 
romans «Honte et Dignité» 
(1994) et «T. Singer» (1999). 
Ces œuvres, empreintes d’une 
certaine misanthropie, mettent en 
scène des personnages désabusés, 
témoins impuissants d’une réalité 
qui leur échappe inexorablement.
La versatilité de Solstad se 
manifeste également dans sa 

capacité à traiter des sujets 
considérés comme mineurs 
avec une excellence stylistique 
remarquable. Ses chroniques 
sur les Coupes du monde de 
football, coécrites avec Jon 
Michelet entre 1982 et 1998, 
sont ainsi unanimement saluées 
pour leurs qualités littéraires 
exceptionnelles.
Le décès de Dag Solstad 

constitue une perte considérable 
pour les lettres norvégiennes 
et la littérature européenne 
contemporaine, privées 
désormais d’une voix singulière 
qui aura contribué, pendant plus 
d’un demi-siècle, à l’évolution et 
au rayonnement international de 
la fiction scandinave.

Au Sénégal, l’exposition 
Femmes, Ésotérisme et Pouvoir 
: Les Ajamaat et Tenda , du 
photographe Matar Ndour nous 
invite à découvrir l’univers 
fascinant des peuples du Sud et 
du Sud-Est du pays.
À travers des photographies 
empreintes de réalisme et de 
subtilité, l’artiste nous dévoile la 
richesse de ces communautés, où 
les femmes, loin d’être reléguées 
à des rôles subalternes, détiennent 
un pouvoir spirituel et social 
d’une grande importance. Cette 
exposition, qui s’inscrit dans la 
célébration du mois de la femme, 
met en valeur des traditions 
ancestrales et révèle une culture 
où l’autorité féminine est aussi 
présente dans la sphère mystique 
que dans la vie quotidienne.
Une Immersion dans la culture 

Diola
Les images de Matar Ndour 
nous transportent dans le cœur 
vibrant des communautés diola, 
principalement installées en 
Casamance, au sud du Sénégal. 
Région de grande diversité 
culturelle et de croyances 
profondes, la Casamance est 
le théâtre d’une civilisation 
où les femmes jouent un rôle 

primordial dans la société. Annie 
Coly, visiteuse de l’exposition, 
résume avec justesse l’impact de 
ces photographies : « Ces images 
me parlent d’autant plus qu’elles 
sont réalistes. C’est comme cela 
que le Diola vit. Il guette la pluie, 
il va la chasser, il peut la cacher, 
il peut faire pleuvoir. Tout se 
décide en communauté. Tout se 
vit en communauté. Les femmes 
ont le pouvoir. » 
Les photographies de Ndour 
témoignent de cette réalité, 
capturant l’intensité de la 
vie communautaire et de 
l’interdépendance entre les 
membres. Mais ce qui est 
particulièrement frappant, c’est 
la place centrale qu’occupent 
les femmes, non seulement 
dans les foyers, mais également 
dans le domaine spirituel. 
Elles sont des dépositaires de 
savoirs mystiques et des figures 
d’autorité spirituelle, intervenant 
dans la gestion des rituels et dans 
la transmission des pratiques 
sacrées qui ont traversé les 
siècles.
Démarche de préservation et de 
transmission
L’exposition de Matar Ndour est 
bien plus qu’un simple projet 

artistique : elle s’inscrit dans 
une volonté de préserver un 
patrimoine en péril. L’artiste 
explique : « A la base, le projet, 
c’est la collecte des données 
anthropologiques. Et donc, c’est 
d’aller vers les gens, essayer 
de comprendre leur quotidien, 
essayer de comprendre leur 
culture, et puis de faire la collecte 
des données. » À travers ses 
clichés, Matar Ndour cherche 
à immortaliser un mode de vie, 
un ensemble de pratiques et 
de croyances qui risquent de 
disparaître face aux défis de 
la modernité et des influences 

extérieures.
Cette démarche, à la fois 
scientifique et artistique, permet 
de valoriser un patrimoine 
immatériel qui pourrait 
facilement se perdre, faute 
de documentation. C’est une 
invitation à redécouvrir et 
à réaffirmer la richesse des 
traditions orales et des rituels qui 
fondent la culture diola, tout en 
alertant sur leur fragilité.

Un message fort pour les 
femmes

Au-delà de la simple captation 
de la réalité, cette exposition 
délivre également un message 

fort à l’adresse des femmes. 
Awa Cheikh Diouf, directrice 
exécutive du Musée de la 
Femme, souligne : « Il était 
important aussi de les mettre 
en avant, de les montrer au 
grand public, effectivement, 
pour que les gens comprennent 
que depuis toujours, il y a eu 
donc des femmes qui avaient 
des pouvoirs. Et ça, c’est pour 
aussi, encourager les filles,  et les 
femmes d’une manière générale, 
à être beaucoup plus ambitieuses, 
à pouvoir aussi, disons, se battre 
pour pouvoir être aussi au niveau 
où les décisions se prennent. »
À travers ses photographies, 
Matar Ndour offre une immersion 
dans un monde où les femmes 
ne se contentent pas de suivre 
les règles, mais les écrivent 
et les font vivre. Femmes, 
Ésotérisme et Pouvoir : Les 
Ajamaat et Tenda est une ode à 
la force tranquille de ces femmes, 
invisibles aux yeux de beaucoup, 
mais pourtant essentielles au 
bon fonctionnement et à la 
pérennité de leurs communautés. 
L’exposition nous invite ainsi 
à repenser la place de la femme 
dans les sociétés traditionnelles, 
et à reconnaître sa contribution 

La Norvège perd son titan littéraire
Dag Solstad s’éteint à 83 ans

Matar Ndour présente 
«Femmes, Ésotérisme et Pouvoir Les Ajamaat et Tenda»
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«Il n’y a pas que la 
maladie d’Alzheimer, il 
y en a plein d’autres.»
© Teeradej - stock.adobe.com
«Tout le monde a des 
troubles de la mémoire» 
rassure d’emblée le Pr 
Francis Eustache, spécialiste 
de la mémoire et Directeur 
d’études à l’EPHE (Ecole 
Pratique des Hautes 
Etudes)-PSL (Paris Sciences 
et Lettres). Au niveau 
physiologique, pour encoder 
une information, il faut être 
attentif à ce que l’on fait. 
Si votre attention n’est pas 
portée sur l’évènement que 
vous devez retenir, vous 
n’enregistrez pas, c’est 
normal. En revanche, il peut y 
avoir un dysfonctionnement 
de cet encodage à cause 
d’une pathologie et cela 
provoque des troubles 
anormaux de la mémoire.
«La maladie d’Alzheimer 
est la plus fréquente des 

maladies neurodégénératives 
et elle entraine toujours des 
troubles de la mémoire. Le 
plus souvent, ces troubles 
sont inauguraux de la 
maladie (au début, ndlr)» 
nous apprend le spécialiste. 
Mais «il n’y a pas qu’elle 
qui peut affecter la mémoire, 
il y en a plein d’autres». La 
mémoire peut aussi poser 
problème dans d’autres 
maladies neurodégénératives 

«comme les dégénérescences 
lobaires fronto-temporales. 
Dans ce cas, les troubles 
de la mémoire sont à 
l’arrière-plan, les troubles 
du comportement et des 
conduites sociales étant 
les plus caractéristiques».
Autre maladie à laquelle on 
rattache souvent des troubles 
de la mémoire : le syndrome à 
corps de Lewy, la maladie qui 
a emporté l’ex-présentatrice 

météo Catherine Laborde en 
janvier 2025. Cette maladie 
dégénérative varie beaucoup 
d’un patient à l’autre et d’un 
moment à l’autre, «certains 
symptômes sont communs 
à ceux de la maladie 
d’Alzheimer, dont les 
troubles de la mémoire  mais 
les hallucinations visuelles 
sont les plus caractéristiques» 
précise notre interlocuteur. 
La maladie de Parkinson 
peut elle aussi entraîner des 
troubles de la mémoire «mais 
ils surviennent plus tard lors 
de l’évolution de la maladie, 
ils ne sont pas au premier 
plan. Ce sont les troubles 
de l’attention qui sont les 
premiers à se manifester».
La mémoire peut aussi être 
affectée par des syndromes 
amnésiques comme le 
syndrome de Korsakov, 
«un trouble lié à l’excès de 
boissons alcoolisées», la 
dépression, des maladies 

graves imposant des 
traitements lourds comme 
le cancer. Les soins, les 
rendez-vous à l’hôpital et les 
allers-retours au travail sont 
un bouleversement. Leur 
mémoire, qui d’habitude 
est très performante, peut 
se fragiliser. Enfin, un 
traumatisme psychique 
comme un deuil peut 
entrainer des pertes de la 
mémoire. Généralement, les 
troubles de la mémoire sont 
détectés par l’entourage. «Il 
est important de repérer la 
fréquence de ces problèmes. 
Repérez par exemple si 
la personne ne sait plus 
se diriger dans des trajets 
quotidiens, si elle oublie 
des choses dont elle avait 
affirmer s’occuper, si elle 
perd ses mots... Cela ne 
fait pas un diagnostic, 
mais cela vaut le coup d’en 
discuter avec un médecin» 
conclut le Pr Eustache.

Cette maladie entraîne des pertes de mémoire 
mais ce n’est pas Alzheimer

«La caféine a une 
demi-vie d’environ 
cinq à six heures.»
Pas question de se priver de 
café quand on l’apprécie... 
mais autant le boire sans 
qu’il nous fasse de mal. 
Le plus gros défaut de 
cette boisson si appréciée 
des Français c’est son 
effet sur le sommeil. Tout 
le monde le sait, il ne faut 
pas en boire trop tard sous 
peine de ne pas trouver 
le sommeil le soir. Il est 
d’usage de dire qu’il faut 
s’arrêter à 17 heures. Faux 
répond la nutritionniste 
Nichola Ludlam-Raine.
Le café a plusieurs 
bienfaits pour la santé 
grâce à la caféine qu’il 
contient. Il dispose d’un 
effet vasoconstricteur qui 
peut soulager une migraine 
(à condition de ne pas 

en abuser), d’un effet 
diurétique et il améliore 
les fonctions digestives. 
Surtout, il stimule le 
système nerveux central. 
«Le café va permettre 
de donner un boost en 
énergie. Il stimule notre 
vigilance ce qui permet 
de réduire l’impression 
de fatigue, et stimule nos 
fonctions cognitives ce qui 
permet d’être concentré» 
nous expliquait le Dr 
Diana Kadouch, médecin 
nutritionniste, dans un 
précédent article. Tout 
pour nous aider à rester en 
forme le plus longtemps 
possible en journée...
A condition de boire 
sa dernière tasse 
suffisamment tôt 
pour éviter une nuit 
blanche, dommageable à 
l’organisme. Sur ce point, 

les explications de Nichola 
Ludlam-Raine risquent de 
déplaire aux amateurs de 
café. «La caféine a une 
demi-vie d’environ cinq 
à six heures, rappelle-
t-elle sur le site anglais 
The Indenpendent. Cela 
signifie que si vous prenez 
un café à 15 heures, la 
moitié de la caféine peut 
encore être présente dans 
votre organisme à 21 
heures. Pour les personnes 
sensibles à la caféine, 
il est ainsi préférable 
d’éviter le café après 14h 
ou 15h afin de ne pas 
perturber le sommeil.» Il 
vaut mieux privilégier une 
infusion ou un rooibos 
en milieu d’après-midi si 
on a envie d’une boisson 
chaude. Dénuées de 
théine et de caféine, ces 
boissons n’ont pas de 

méfaits sur le sommeil.
Attention enfin aux 
cafés décaféinés. S’ils 
contiennent moins de 
caféine que le café 
classique et peuvent 
donc représenter une 
alternative intéressante en 
début d’après-midi, «les 
personnes très sensibles 
à la caféine doivent être 

prudentes et éviter de 
boire du décaféiné avant 
de se coucher» estime 
la nutritionniste. Pour 
rappel, il est recommandé 
de ne pas dépasser 
3 à 4 cafés par jour, 
idéalement sans ajout 
de sucre, d’édulcorants 
(sucrettes...), de 
lait ou de crème.

Ni 16h, ni 17h : voici l’heure à laquelle il faut arrêter de boire 
du café pour dormir le soir
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Ingrédients :
1 bol de farine de pois chiches
3 bols et demi d’eau
1 œuf (facultatif)
1 c à c de sel
Cumin

Instructions :
Versez la farine de pois chiches 
dans une terrine
Ajouter le sel
Ajouter l’œuf (facultatif)
Mélanger le tout
Arroser, progressivement, d’eau 
tout en mélangeant, au fur et à 
mesure, jusqu’à ce que la pâte 

devienne liquide

Faites chauffer le four à 230°

Huiler le moule à l’huile d’olive

Versez-y la préparation

Faire cuire jusqu’à la formation 

d’une croûte bien dorée

Retirer du four

Laisser tiédir un instant et couper 

en morceau

Saupoudrer de cumin

Servir aussitôt avec ou sans pain

Ingrédients :
Des tomates 4 ou 5 en fonction 
de la taille ( vous pouvez prendre 
un autre légume : poivron, 
courgette, aubergine ) !Pour la 
farce 1 oignon Un petit bouquet 
de menthe ( ou d’aneth ) finement 
haché Un bouquet de persil 
finement haché Un petit bol de riz 
De l’huile d’olives Sel, poivre 1 c 
à s de tomate concentrée

Instructions :
Evidez toutes les tomates dans 
un bol : mixez la pulpe,salez et 
poivrez-les et retournez sur un 
papier absorbant Mettez l’huile 
dans une cocotte, ajoutez les 
oignons hachés, et faites rissoler 
Ajoutez le riz, faites revenir , 
Ajoutez les herbes hachées et 
mélangez Ajoutez la pulpe de 
tomates et faites revenir Faites 

diluer la tomates concentrées dans 
un volume d’eau et l’ajouter à 
notre préparation Ajoutez un plus 
d’eau, on doit avoir l’équivalent 
de 3 volumes d’eau par rapport au 
riz, pour une cuisson pilaf Salez et 
poivrez Mélangez bien et laissez 
cuire jusqu’à ce que le riz absorbe 
le liquide et qu’il soit bien cuit 
Si le riz n’est toujours pas cuit, 
ajoutez un peu plus d’eau A la 
fin, ajoutez un peu plus d’herbes 
Retirez et réservez Préchauffez 
le four à 180 °C Huilez un plat 
qui va au four Placez les tomates 
dedans Farcissez les tomates avec 
le riz Arrosez avec 2 c à s le riz 
de chaque tomate, vous allez voir 
cela va permettre de garder le riz 
tendre, Retirez et dégustez

Ingrédients :
Pour le tajine
Pilon de poulet Champignons 
Olives vertes dénoyautées et 
dessalées Carottes coupées 
en biais Oignons hachées 
Poivre Gingembre Ail en 
poudre Moutarde Coriandre 
en poudre Curcuma
Pour les cornets
250 g de blanc de poulet 
haché 1 oignon haché 

Persil Courgettes râpées 
Carottes râpées Poivre Ail 
en poudre Coriandre en 
poudre Gingembre en poudre 
Curcuma Sel Fromage pour 
farcir Pistache pour le décor 
Panure : farine , œufs , 
chapelure

Instructions :
Faites revenir les oignons 
dans de ‘huile On met tous les 
épices et les pilons et faites 

revenir Ajoutez champignons 
et les carottes et bien touiller 
Arroser avec de l’eau et ajoutez 
le persil hachée et laisser cuire 
Après 20 mn, ajoutez une c à s 
de moutarde, elle relèvera super 
bien le gout de la sauce

Pour les croquettes
Viande hachée + carottes râpées 
+ courgettes tapées + oignons 
râpées+ toutes les épices citées 
et que l’on a mis dans le tajine 
avec le poulet  et re-mélangez 
bien le tout Façonnez des cornets 
en les farcissant avec du fromage 
et mettez au congélateur pour 
que la forme tient bien Pour les 
croquettes, retirez du congélateur 
et les faire frire après les avoir 
passer dans de la farine , œufs 
battus et de la chapelure dans 
cet ordre et frire dans de l’huile 
chauffée Retirez et faites 
égoutter, enrobez le sommet du 
cornet dans des pistaches,
( facultatif ) Dresser le tajine 
avec les croquettes et parsemez 
de persil

Ingrédients :
1 kilo de pommes de terre 
Environ 6 cuillères à soupe 
d’huile d’olive 350 g d’épinards 
(environ une passoire pleine, 
équeutez si les feuilles sont 
grandes) 2 œufs 1 tasse de ricotta 
1 tasse 1/2 d’herbes hachés : 
le persil, la ciboulette, l’aneth, 
basilic ….. 100 g de feta, émietté 
Le zeste de 1 citron Sel poivre

Instructions :
Épluchez les pommes de terre. 
Utilisez une mandoline pour 
coupez des franchises fines de 
3 à 4 mm ou faites-le avec un 
couteau Assaisonnez les pommes 
de terre et badigeonnez d’huile 
d’olives Faites les cuire dans une 
friteuse sans huile ou à la poêle 
Retirez et réservez. Dans une 
cocotte en fonte ou une marmite, 
mettez un peu d’huile d’olives 
et les épinards lavées mais pas 
trop essorées (ou ajouter un peu 
d’eau si c’est sec). Cuire jusqu’à 
ce qu’ils ramollissent et soient 
tendres Transférez les épinards 
dans une passoire ou un chinois 
Presser tout excès d’eau Dans un 

bol moyen, fouettez ensemble 
les œufs et la ricotta Ajoutez 
les herbes, feta et le zeste de 
citron Hachez grossièrement 
les épinards et ajoutez-les au 
mélange. Assaisonnez avec du 
sel et du poivre. Préchauffez le 
four à 180 degrés Celsius . Huilez 
un moule amovible de préférence 
de 24 cm de diamètre . Tapissez 
le fond de la casserole avec les 
tranches de pommes de terre, 
qui se chevauchent, si nécessaire 

pour couvrir complètement le 
fond Placez les tranches un peu 
longues de pommes de terre sur 
les côtés Versez le mélange de 
ricotta et mettre au four. Cuire 
pendant environ 40 minutes. 
Déplacez doucement le couteau 
entre le bord de la casserole et 
les pommes de terre Libérez le 
ressort et retirez soigneusement 
la tarte Servez chaud ou à 
température ambiante.

KaranticaTarte aux épinards sans gluten

Tajine aux olives au cornet 
de poulet

Tomates farcies
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Tiré à cinq millions d’exem-
plaires dans le monde, le 

nouvel album des célèbres 
aventures d’Astérix et Obélix 
sera disponible en librairies, 

le 23 octobre, en France.

Astérix en Lusitanie, le 
41e album du héros 
gaulois, à paraître en 

octobre, aura pour cadre le Por-
tugal, a annoncé l’éditeur lundi 
17 mars. Ce sera le deuxième 
Astérix pour le scénariste Fab-
caro, dont L’Iris blanc en 2023 
a été un grand succès critique et 
en librairie, et le septième pour 
le dessinateur Didier Conrad, 
successeur d’Albert Uderzo au 
crayon.

Lors de la présentation de cet 
album à des journalistes, Fab-
caro, interrogé par visiocon-
férence, a précisé qu’il faisait 
revenir un personnage de Lusi-
tanien qui prend brièvement 
la parole dans Le Domaine 

des dieux de René Goscinny 
et Uderzo, en 1971. «Il n’était 
pas forcément mis en avant» et, 
cette fois-ci, «c’est lui qui vient 
demander de l’aide» aux Gau-
lois, a-t-il révélé.

«J’avais envie d’un pays avec 
du soleil, où Astérix ne soit 
jamais allé»

Les Lusitaniens subissaient 
eux aussi à l’époque d’Asté-
rix, celle de Jules César au Ier 
siècle avant notre ère, une oc-
cupation romaine. Comme le 
souligne Manuel Neves, un an-
thropologue qui a travaillé sur 
ce peuple, cité par les Éditions 
Albert René, le Portugal de 
l’époque est vu par les Romains 
comme riche en ressources mi-
nières, en or et en étain notam-
ment.

L’album devrait être scruté par 
la forte communauté portugaise 
en France. «J’avais envie d’un 

pays avec du soleil, où Astérix 
ne soit jamais allé. Par contre, 
quand j’ai annoncé ça à l’édi-
teur, il m’a dit : ah, ça va leur 
faire plaisir, parce que ça fait 
très longtemps qu’ils sont de-
mandeurs», a rapporté Fabcaro.

Didier Conrad, pour dessiner 

des Lusitaniens, a pu s’appuyer 
sur celui d’Uderzo dans Le 
Domaine des dieux et en avait 
dessiné d’autres dans un album 
de 2017, Astérix et la Transi-
talique. «J’ai continué sur ce 
modèle-là, et j’ai pu interpréter 
plus librement les vêtements 
féminins, donc je me suis tour-

né vers les costumes tradition-
nels», a expliqué le dessinateur.

Un album prévu fin octobre

Tiré à cinq millions d’exem-
plaires dans le monde, l’album 
sort en 19 langues fin octobre, 
le 23 en français. Cela viendra 
s’ajouter aux quelque 400 mil-
lions d’albums vendus depuis 
les débuts en 1959.

L’éditeur d›Astérix, qui ap-
partient au groupe Hachette 
Livre, est passé fin 2023 sous le 
contrôle du milliardaire Vincent 
Bolloré. Interrogé par l›AFP, le 
directeur général des Éditions 
Albert René, Céleste Surugue, 
a indiqué que le changement 
d›actionnaire n›avait rien bou-
leversé. «On nous fait confiance 
et on travaille très sereinement, 
avec ce trio entre deux auteurs 
et un éditeur», a-t-il souligné.

Les versements acquittés par la 
plateforme ont été multipliés par 
dix en dix ans

Parfois accusée de mal rémuné-
rer les artistes dont elle héberge 
les titres, la plateforme de strea-
ming musical Spotify s’en est 
défendue en rendant public un 
rapport annuel qui confirme 
qu’elle a versé 4,5 milliards de 
dollars aux auteurs-composi-
teurs sur les deux dernières an-
nées, rapporte Variety.

Le rapport « Loud & Clear », qui 
vise à clarifier la répartition des 
redevances dues aux artistes, ré-
vèle que les versements de droits 
d’auteur acquittés par la plate-
forme ont d’ailleurs été multi-
pliés par dix en dix ans.

Et que 10 milliards de dollars 
ont été reversés par Spotify – qui 
représente à elle seule un quart 
des revenus de la musique enre-
gistrée – aux « autres » ayants 
droit (maisons de disques, édi-
teurs, sociétés de gestion des 

droits) en 2024.

Plus anecdotique, Spotify nous 
apprend que le nombre d’artistes 
générant entre 1.000 et 10 mil-
lions de dollars par an a triplé 
depuis 2017, et que parmi ceux-
ci, près de 1.500 (dont 80 % 
n’étaient même pas dans le Top 
50 quotidien de la plateforme) 
ont généré plus de 1 million de 
dollars de royalties !

 Le mois de mars est marqué par 
un événement exceptionnel pour 
les familles à Dubaï et à Abou 
Dhabi, avec la présentation du 
spectacle « Spot’s Birthday 
Party » aux Émirats arabes unis. 
Ce spectacle est une adaptation 
théâtrale du célèbre livre d’Eric 
Hill, un incontournable de l’en-
fance.

Mais derrière cet événement, il 
existe une initiative fascinante 
qui met en avant l’importance de 
l’éducation assistée par les ani-
maux, et Karalynn Thomson, la 
fondatrice des « Reading Dogs 
», en est l’une des principales 
ambassadrices.

Depuis le lancement de l’ini-
tiative en 2017, les « Reading 
Dogs » ont apporté une nouvelle 
dimension à l’apprentissage des 
enfants, notamment dans les 
écoles. Le concept repose sur 
une idée simple mais puissante : 
rendre la lecture plus ludique et 
accessible.

À travers des séances d’éduca-
tion assistée par les animaux, 
les enfants sont encouragés à 
lire à haute voix devant des 
chiens spécialement formés, 
créant ainsi un environnement 
de confiance et de soutien.

Karalynn Thomson, qui dirige 

cette initiative, explique que 
les sessions de « Reading Dogs 
» sont désormais tenues dans 
une vingtaine d’écoles, avec un 
programme hebdomadaire qui 
s’étend entre 20 et 40 sessions.

« Nous avons 22 chiens qui tra-
vaillent avec nous et qui visitent 
les écoles chaque jour, en an-
glais, arabe, portugais, et pour 
des enfants de tous âges », sou-
ligne-t-elle. « L’objectif est de 
rendre la lecture plus agréable 
et de donner aux enfants plus 
de confiance.» Si l’initiative 
touche principalement les jeunes 
enfants, Karalynn précise que 
l’impact de ces sessions s’étend 

également à des étudiants uni-
versitaires et au-delà.

« Nous intervenons particulière-
ment auprès des étudiants uni-
versitaires pendant la période 
des examens, lorsque l›anxiété 
et le stress sont plus présents. 
Nous avons également des pro-
grammes pour les élèves du se-
condaire », ajoute-t-elle.

Bien que les « Reading Dogs » 
n’interviennent pas encore dans 
les écoles françaises, Karalynn 
indique que le principe reste 
universel. « Nous ne travaillons 
pas encore avec des écoles fran-
çaises, mais le concept et la re-

cherche sur l’éducation assistée 
par les animaux résonnent dans 
toutes les langues. »

En effet, l’approche reste la 
même, peu importe la culture ou 
la langue : « Rendre l’apprentis-
sage plus agréable, moins stres-
sant, et plus engageant pour les 
enfants. »

Cet investissement dans le bien-
être des enfants par l’intermé-
diaire des chiens montre à quel 
point l’éducation et la guéri-
son peuvent être profondément 
humaines et connectées à des 
méthodes innovantes.

«Astérix en Lusitanie»
 Les héros gaulois découvrent le Portugal

 pour leur 41e album

Droits d’auteur  
Spotify assure avoir versé plus de 

4 milliards de dollars aux artistes en deux an

L’éducation assistée par les animaux et la magie du théâtre 
pour les enfants à Dubaï



Huawei Algérie a marqué 
la fin de la 10ème édition 
du programme Seeds 

for the Future 2024 par une 
cérémonie de clôture organisée à 
l’Hôtel Sheraton d’Alger.
Cet événement, qui a rassemblé 50 
étudiants algériens sélectionnés à 
travers le pays, s’est déroulé en 
présence de hautes personnalités, 
dont le Ministre des Postes et des 
Télécommunications, le Ministre 
des Startups et de l’Économie de 
la Connaissance, un représentant 
du Ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique.
Dans son allocution, Son 
Excellence l’Ambassadeur de 
Chine, également présent, a 
souligné l’importance de cette 
initiative en ces termes : « Le 
mois de Ramadhan est une 
période d’unité, de partage et 
de générosité, et ce soir, nous 
célébrons non seulement cet 
esprit, mais aussi les réalisations 
remarquables des jeunes talents 
algériens. ». Cette déclaration 
a résonné avec l’ambiance 
chaleureuse et solidaire de 

l’événement, qui a mis en lumière 
les efforts et les innovations des 
participants.
Ce programme, fruit d’un 
partenariat entre Huawei et le 
Ministère de l’Enseignement 
Supérieur et de la Recherche 
Scientifique, a offert à ces jeunes 
talents une formation intensive sur 
les technologies de l’information 
et de la communication (TIC).
Huawei Algérie clôture en beauté 
la 10ᵉ édition du programme 
Seeds for the Future 2024
Pendant une semaine, les 
participants ont pu approfondir 
leurs connaissances dans 
des domaines clés tels que 
l’intelligence artificielle, la 
cybersécurité, le cloud computing 
et les énergies renouvelables, 
grâce à l’intervention d’experts 
de Huawei et de l’écosystème 
technologique algérien.
Parmi les 50 étudiants, 20 ont été 
sélectionnés pour une immersion 
technologique en Chine, où 
ils ont découvert les dernières 
avancées en matière de 5G, de 
centres de données et de solutions 
pour les villes intelligentes. 

Cette expérience unique leur a 
également permis d’échanger 
avec des experts internationaux 
et de se familiariser avec les 
innovations technologiques 
mondiales.
La cérémonie de clôture a été 
l’occasion de récompenser 
les efforts des étudiants et des 
formateurs. Un des moments 
forts de l’événement a été la 
compétition TECH4GOOD 
Algérie, où quatre équipes ont 
présenté des projets innovants.
Le jury, composé de représentants 
du Ministère des Startups, de 
l’Enseignement Supérieur et de 
Huawei Algérie, a désigné le 
projet BeeShield comme grand 
gagnant.
Ce projet, qui utilise des 
capteurs intelligents et des 
solutions IoT pour protéger les 
colonies d’abeilles et préserver 
l’environnement, a été salué 
pour son impact positif et son 
innovation technologique.
L’équipe gagnante bénéficiera 
d’un accompagnement spécifique 
pour développer son projet et 
aura l’opportunité de participer à 

un grand événement international 
dans le domaine des TIC en 
Chine.
À travers cette initiative, Huawei 
Algérie réaffirme son engagement 
en faveur de la formation des 
jeunes talents locaux et du 
développement des compétences 
dans le secteur des TIC.
Le programme Seeds for the 
Future continue de jouer un 
rôle clé dans la promotion de 
l’innovation technologique 
en Algérie, tout en renforçant 
les liens de coopération 
internationale.
“Au-delà de ces initiatives, 
Huawei reste profondément 
engagé à développer les talents 
en TIC en Algérie à travers 
l’Huawei ICT Academy. Depuis 

2019, nous travaillons main 
dans la main avec les universités 
et institutions algériennes 
pour doter les étudiants de 
compétences techniques 
avancées, de certifications 
reconnues par l’industrie et d’un 
accès à des programmes de 
formation de pointe.”, confirme 
l’Ambassadeur de Chine en 
Algérie.
Cette édition 2024 a une fois 
de plus démontré le potentiel 
de l’Algérie en tant qu’acteur 
prometteur dans le domaine 
de l’innovation technologique, 
grâce à la collaboration entre 
les secteurs public et privé, ainsi 
qu’au soutien de partenaires 
internationaux comme Huawei.

L’expérience du ‘’Ladies 
Club C23’’ démontre le 
potentiel transformateur 

de l’engagement féminin dans 
la résolution des problématiques 
sociales contemporaines. En 
combinant sensibilité humaniste 
et efficacité organisationnelle, 
cette organisation à but non 
lucratif parvient à créer un 
impact significatif sur la vie des 
personnes les plus fragiles.
Dans un contexte 
socioéconomique de plus en plus 
difficile, marqué par des inégalités 
croissantes, l’engagement citoyen 
et la solidarité communautaire 
apparaissent comme des vecteurs 
essentiels de cohésion sociale. Le 
mois sacré du Ramadan, période 
de partage et de générosité dans 
la tradition musulmane, constitue 
un moment privilégié pour 
l’expression de cette solidarité. 
C’est dans cette dynamique 
que s’inscrit le remarquable 
travail du Ladies Club C23, une 
organisation féminine dont les 
initiatives humanitaires méritent 
une attention particulière.
Une mobilisation féminine 
exemplaire durant le mois sacré
Le « Ladies Club C23 » intensifie 

ses activités caritatives pendant 
le Ramadan, période propice 
à la solidarité et au don de 
soi. L’organisation, composée 
exclusivement de femmes, déploie 
un dispositif impressionnant 
de collecte et de distribution 
de denrées alimentaires et 
de repas chauds destinés aux 
populations les plus vulnérables. 
Cette mobilisation s’articule 
autour d’un réseau structuré 
de bénévoles qui œuvrent sans 
relâche pour identifier les besoins 
les plus urgents et y répondre 
efficacement.
‘’Notre engagement est d’abord 
humain avant d’être religieux 
ou sociétal’’, explique Melle 
ChanezHalisse, fondatrice de 
ladite organisation. ‘’Nous 
croyons fermement que la 
force collective des femmes 
peut générer un impact sociétal 
considérable, particulièrement 
auprès des populations 
marginalisées.’’
Une approche holistique de 
l’aide humanitaire
La particularité du Ladies Club 
C23 réside dans sa capacité à 
diversifier ses interventions pour 
toucher différentes catégories de 
personnes vulnérables. Les sans-
domiciles fixes (SDF) constituent 

une priorité évidente, bénéficiant 
de distributions régulières de 
repas chauds et de kits d’hygiène 
essentiels. Parallèlement, les 
familles en situation de précarité 
économique reçoivent des 
colis alimentaires substantiels, 
comprenant des produits de 
première nécessité adaptés 
aux besoins nutritionnels du 
Ramadan.
Mais l’action du Ladies Club 
C23 ne s’arrête pas là. Ladite 
organisation a développé un axe 
d’intervention spécifique auprès 
des familles de patients atteints 
de cancer au Centre Anti-Cancer 
(CAC). Ces familles, souvent 
contraintes de séjourner loin de 
leur domicile pour accompagner 
leurs proches malades, se 
retrouvent dans des situations 
de vulnérabilité exacerbée. Le 
soutien matériel et moral apporté 
par les bénévoles du Ladies Club 
C23 représente une bouée de 
sauvetage pour ces personnes 
confrontées à la double épreuve 
de la maladie et du déracinement.
‘’Nous ne sommes pas 
simplement des distributrices de 
nourriture,’’ajoute Melle Chanez. 
‘’Nous créons des espaces 
d’écoute et de dialogue qui 
permettent aux personnes aidées 

de préserver leur dignité tout en 
recevant le soutien dont elles ont 
besoin.’’
Cette dimension relationnelle 
transforme l’aide matérielle 
en véritable accompagnement 
humain, multipliant ainsi 
l’impact positif des interventions, 
tout ensoulignant l’importance 
cruciale de cette approche 
qui rompt avec le paradigme 
traditionnel de l’assistance 
caritative.
Au-delà de sa dimension 
humanitaire, le Ladies Club C23 
illustre parfaitement le concept 
d’empowerment féminin, et 
démontre comment un collectif 

féminin peut s’organiser 
efficacement pour répondre à 
des problématiques sociales 
complexes, sans attendre 
l’intervention des structures 
institutionnelles dans le champ de 
l’action sociale.
Si le mois de Ramadan constitue 
un moment fort de l’activité du 
Ladies Club C23, l’organisation 
s’efforce de pérenniser ses 
actions tout au long de l’année. 
Cette vision à long terme 
témoigne d’une conscience aiguë 
des enjeux de la précarité, qui 
ne se limitent pas aux périodes 
traditionnelles de générosité.
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LES DAMES DU CŒUR
‘’Le Ladies Club C23’’ au service des plus vulnérables 

durant le mois sacré de Ramadhan
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